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Barbara und Dr. Vitam Kodelja
Die Vizeweltmeister (Platz 1 in der Weltrangliste)
Sie tanzten in der ausverkauften OSC-Gala am 21.01.2012 (Seite 8)
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OSC-Fan-Artikelin unserer Geschäftsstelle. Bei größeren Stück-
zahlen bitte vorher Frau Angela Gutzmann in
der OSC-Geschäftsstelle anrufen!

OSC-Caps 10,00 €
Fan-Schal OSC-Eisladies 10,00 €
OSC Sauna-Badetuch in burgund 13,00 €
Kapuzenjacken marine M-XL 20,00 €
Kapuzenjacken marine XXL 20,00 €
Kapuzenjacken burgund S-XXL 20,00 €
Windbreaker royalblau M-XXL 16,50 €
Arctic Parka M-XXL 65,00 €
T-Shirts burgund 128,140  5,50 €
T-Shirts burgund S-XXL  6,50 €

T-Shirts grau S-XXL 6,50 €
T-Shirts gelb S-XXL  6,50 €
Polo-Shirts grau S-XXL 11,50 €
Polo-Shirts grau S-XXL

Größere Stückzahlen und andere
Farben auf Bestellung!

Hirschlogo zum Aufnähen   2,50 €
1 Stück OSC-Autoaufkleber kostenlos
Für OSC-Fans, die neue OSC-Nadel   4,00 €
Victorinox Swiss Card Classic  17,00 €
Schlüsselanhänger m. Registernummer   5,00 €

RESTPOSTEN
OSC-Reisewecker 7,50 €
OSC-Taschenlampen 7,50 €

OSC Anstecker

OSC-Schlüsselanhänger

Vorderseite Rückseite

Preisänderungen und Irrtümer vorbehalten.

Anzeige
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OLYMPISCHER SPORT-CLUB BERLIN e.V.
Internet: www.osc-berlin.de
E-Mail:

OSC-Geschäfststelle
Angela Gutzmann

Tel.: 030 - 78 70 22 35
Fax: 030 - 78 70 22 38

Mo, Di u. Do
Fr

15:30 - 19:00 Uhr
9:00 - 12:00 Uhr

Eishockey - www.osc-eishockey-berlin.de
Abteilungsleiter:
Jugendwart:
1. Frauenwart
2. Frauenwart:
Männerwart:
1. Kassenwart:
2. Kassenwart:
Schriftführerin:
Beisitzer:
Bankverbindung:

Peter Hannemann
Birgit Petereit
Torsten Szyska
Mike Eigen
Karlheinz Meißner
Torsten Szyska
Angela Gutzmann
Marion Blum
Jürgen Salmon
Deutsche Kreditbank

Tel.: 030 - 684 47 04
Tel.: 0173 - 897 98 96
Tel.: 0162 - 138 35 08
Tel.: 030 - 873 63 96
Tel.: 030 - 411 18 87
Tel.: 0162 - 138 35 08
Tel.: 030 - 78 70 22 35
Tel.: 0176 - 32 19 44 05
Tel.: 030- 694 22 23
BLZ: 12030000 Konto: 1005397086

Eis- u. Rollkunstlauf - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Sportwart:
Jugendwart:
Kasse:
Bankverbindung:

Björn Olufsen
Claudia Olufsen
Hinrich Ihnken
Annelore Olufsen
Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 712 39 69
Tel.: 030 - 712 39 69

Tel.: 030 - 712 39 69
BLZ: 10010010 Konto: 113229108

Faustball - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Sportwart:
Kasse:

Horst Knaack
H.-J. Schwieger-Schaal
Jürgen Strelow

Tel.: 030 - 795 95 93
Tel.: 030 - 855 21 16
Tel.: 030 - 365 47 33

Fechten - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Sportwart:
Jugendwart:
Stellv. Jugendwart:
Pressewart:
Stellv. Pressewart:
Kasse:
Bankverbindung:

Jana Hänsel
Ingela Contrael
Dirk Stollhoff
Caroline Linde
Ingvar Kraatz
Gerhard Borho
André Dankert
Wolfgang Dworczak
Berliner Bank

Tel.: 030 - 706 46 16
Tel.: 030 - 336 26 61
Tel.: 0177 - 205 18 70
Tel.: 030 - 22 32 72 61
Tel.: 030 - 25 81 30 88
Tel.: 030 - 823 48 66
Tel.: 030 - 78 89 89 28
Tel.: 030 - 451 83 49
BLZ: 10070848 Konto: 265648600

Fitness- und Gesundheitssport - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiterin:
Stellv. Abteilungsleiter:
Kasse u. Betreuung:
Gerätewart:

Marianne Hafer
Fritz Hafer
Angela Gutzmann
Matthias Dorn

Tel.:  030 - 873 99 75

Tel.: 787 022 35

Handball - www.hsgoscfriedenau.eu
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Kasse:
Presse:
Bankverbindung:

Angela Burow
Peter Gedlich
Michael Ebert
Yvonne Driebe
Deutsche Kreditbank

Tel.: 030 - 853 71 90
Tel.: 0179 - 664 82 95
Tel.: 030 - 793 49 85
Tel.: 030 - 68 08 90 43
BLZ: 12030000 Konto: 1008357210

John-F.-Kennedy Schule - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Kasse:
Bankverbindung:

Borislava Kitzov
Borislava Kitzov
Deutsche Kreditbank

Tel.: 030 - 36 40 92 92
Tel.: 030 - 36 40 92 92
BLZ: 12030000

Mobil: 0176 - 48 88 92 98
Konto: 1009845403

Leichtathletik - www.osc-berlin-la.de
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Kasse:
Jugendwartin:
Geschäftsstelle:

Bankverbindung:

Jürgen Demmel
Otakar Stastny
Otakar Stastny (komm.)
Lisa Dembny
Mo u. Do 17 - 19:00 Uhr

Deutsche Kreditbank

Tel.: 030 - 401 39 59
Tel.: 030 - 37 59 50 46

Tel.: 030 - 32 66 18 59
Fax: 030 - 32 66 18 60
BLZ: 12030000 Konto: 1009845437



Prellball, Gymnastik & Kendo - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Jugendwart Prellball:
Sportwart Kendo:
Kasse:
Bankverbindung:

Jürgen Fiedler
Rikki Rattu
Jan Ulmer
Gisela Eckstein
Deutsche Kreditbank

Tel.: 030 - 852 25 32
Tel.: 0162 67 25 426
Tel.: 0177 788 58 78
Tel.: 030 - 218 91 06
BLZ: 12030000 Konto: 1008380212

Rollhockey - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:

Sportwart:
Jugendwart:
Bankverbindung:

Björn Olufsen
Wolfgang Hänsel
Norbert Jäkel
Matthias Rachner
Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 712 39 69
Tel.: 030 - 661 95 16
Tel.: 0172 - 29 78 31 13
Tel.: 03322 - 21 67 84
BLZ: 10010010 Konto: 184656105

Schwimmen - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Sportwart:
Kasse:

Bankverbindung:

Peter Behnke
Reinhard Pauls
Nils Achtruth
Beatrix Arikoglu

Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 261 76 15
Tel.: 030 - 859 27 74
Tel.: 030 - 70 08 49 71
Tel.: 030 - 81 82 00 20
Werktags ab 18:00 Uhr
BLZ: 10010010 Konto: 249677109

Tanzen - Blau-Silber Berlin Tanzsportclub e.V. im OSC - www.blau-silber-berlin.de
Rathaus Friedenau
Niedstr. 1-2
12159 Berlin
Vorsitzender:
Stellv. Vors. A:
Stellv. Vors. B:
Sportwart:
Jugendwart:
Pressewart:
Bankverbindung:

Büro und Studio
Rheinstr. 1
Bürozeiten:
Sebastian Rüter
Wilhelm Sommerhäuser
Karin Pfaffenbach
Bernd Korn
Tanja Klötzer
Christel Brakhage
Berliner Volksbank

Tel.: 030 - 85 07 45 29
Fax: 030 - 50 07 69 14
Fr. 18:30 - 20:00 Uhr
Tel.: 03328 - 479 95 66
Tel.: 030 - 753 45 31
Tel.: 030 - 31 16 84 15
Tel.: 030 - 712 11 82
Tel.: 030 - 74 20 31 04
Tel.: 030 - 774 90 69
BLZ: 10090000 Konto: 7161684001

Tennis - www.osc-tennis.de
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Verwaltung:
Jugendwart:
Kasse:
Bankverbindung:
Hallenkonto:

Friedbert Schuckert
Jürgen Platena
Inge Lommatzsch
Milun Jovasevic
Detlev Kühne
Berliner Volksbank
Berliner Volksbank

Tel.: 030 - 831 19 99

Tel.: 030 - 792 95 13
Tel.: 0176 - 48 59 29 03
Tel.: 030 - 782 48 42
BLZ: 10090000
BLZ: 10090000

Mobil: 0171 - 706 33 90
Konto: 5665283005
Konto: 5665283021

Tischtennis - www.osc-tt.de
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Jugendwart:
Kasse:
Bankverbindung:

Uwe Risse
Martin Simon
Nikolai Kirilyuk
Andreas Becker
Postbank NL Berlin

Tel.: 0172 - 394 19 51
Tel.: 0151 - 24 02 30 29
Tel.: 0176 - 79 22 36 29
Tel.: 0179 – 520 88 52
BLZ: 10010010 Konto: 321884100

Turnen - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Jugendwart
Kasse:
Bankverbindung:

Gisela Eckstein

Gisela Cornel
Deutsche Kreditbank

Tel.: 030 - 218 91 06

Tel.: 030 - 218 77 68
BLZ: 12030000

Mobil: 0177 - 432 85 56
Konto: 1008380246

Sportangebote: Mutter und Kind | Familie: Monika Dierich Tel.: 030 - 852 36 90, Kleinkinder | Mädchen | Jugend | Frauen: Gisela Cornel
Tel.: 030 - 218 77 68, Kunstturnen weibl.: Joseé Schick Tel.: 030 - 796 02 80, Knaben; Max Lindau Tel.: 0151 - 54 77 75 85, Männer: Ulf
Berge Tel.: 030 - 774 85 12, Mädchen: Michaela Ferenz Tel.: 030 - 782 46 97, Rhönrad: Torsten Conradt Tel.: 033205 - 607 958 , Rhythmi-
sche Sportgymnastik: Gisela Eckstein Tel.: 030 - 2189106, Gymnastik+Turnen: Renate Porath Tel.: 030 - 47 98 97 32, | Frauke Watermann
Tel.: 030 - 854 34 24, Monika Wolfgramm Tel.: 030 - 855 29 29
Fit für Freizeit - www.osc-berlin.de
OSC-Geschäftsstelle Angela Gutzmann Tel.: 030 - 78 70 22 35

Freizeitsportgruppen
Tischtennis: C. Nohl Tel.: 033764 - 213 05 | Frauengymnastik: U. Leschig Tel.: 030 - 211 05 16 | Volleyball: Michael Eule Tel.: 030 - 852 74 45
Gymnastik u. Ballspiele: M. Zäske Tel.: 030 - 855 52 17
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Präsidium

OSC-Gala 2012
von Christel Brakhage

Am  21.  Januar  war  es  wieder    so   weit:
Im wunderschönen    Schlesiensaal   des
Rathauses    Friedenau trafen    sich     die
Mitglieder   des  Olympischen  Sportclubs
und   von    Blau-Silber,   um   ihre   OSC-Gala
2012 zu feiern. Trotz Fashion-Week und
Grüner Woche war die Veranstaltung auch
diesmal   wieder    ausverkauft  –  und   die
Stimmung großartig. Die Prominenz wurde
wieder vom OSC-Präsidenten     Jürgen
Fiedler persönlich begrüßt. U. a. hatten es
sich unsere neu gewählte  Bürgermeisterin
Angelika     Schöttler, die   Stadträte  Jutta
Kaddadz        (BildKultSport)   und     Oliver
Schwork (JugendBürgerd.), Monika Tamm
(MdA), Oliver Fey (BVV-Sport) und SCC-
Präsident    und    Staatssekretär    Andreas
Statzkowski (SenInnSport), nicht nehmen
lassen, mit uns den Sport in T.-Schöneberg
zu feieren.

Wieder  war es das  bekannte   Hans
Nehm  Swing  Trio, das  ab  19:00    Uhr
zum Tanz aufspielte. Das vom  Blau-
Silber unter der Regie von Tina Tamberg
zusammengestellte Buffet ließ – wie immer
– keine Wünsche offen, so dass niemand
hungrig nach Hause gehen musste.   Aber
so weit war es noch lange nicht. Zunächst
kündigten ausgerollte Matten den Auftritt

der OSC-Amseln   unter    der  Leitung   der
Trainerin   Joseé   Schick  an. Mit    Charme,
Beweglichkeit,    Kraft und   ungeheurer
Körperspannung   beeindruckten   sie nicht
nur  mit  ihren  Sprüngen  das  Publikum
und bestätigten damit die vielen Erfolge,
die sie bisher für den OSC eingeheimst
haben.  Die weiteren   Programmpunkte
wurden diesmal von den Mitgliedern des
Hausherrn, dem Blau-Silber Tanzsportclub,
übernommen.  Die  Lateinshow von  dem
Sonderklassenpaar  Dimitry    Barov     mit
seiner Partnerin    Alesia    Stayakowa   riss

die Zuschauer zu Begeisterungsstürmen
hin   und als  zu  später Stunde   die
Vizeweltmeister   der  Senioren, Dr. Vitam
und Barbara Kodelja angekündigt wurden,
herrschte   zunächst atemlose   Stille
im  Saal.  Dieses    Ausnahme-Tanzpaar
kann auf unzählige große nationale und
internationale Erfolge zurückblicken (siehe
auch den gesonderten Beitrag von Wilhelm
Sommerhäuser    zum  Titelbild).  Dass

Gala Amseln

Lateinshow Dimitry Barov-Alesia Stayankova
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Standardtanzen so unter die Haut gehen
kann, bewiesen Vitam und Barbara in den
vielen Facetten ihrer Show. Ihr  Auftritt an
diesem Abend war einfach hinreißend!
Als nach dem  Schlusswort  des OSC-
Präsidenten die   Band gegen   24:00 Uhr
zum Zapfenstreich spielte, war auch das
Buffet leergeräumt und es ist abzusehen,
dass es auch im nächsten Jahr wieder ein
volles Haus bei der OSC-Gala 2013 geben
wird!

Vitam und Barbara Kodelja
Wilhelm Sommerhäuser

Die Vize-Weltmeister  Senioren III     2011
Vitam und Barbara Kodelja sind seit 20
Jahren  Mitglieder im    Blau-Silber  Berlin
e.V.   (vormals Blau-Weiß-Silber   Berlin)
und  im   OSC.  Ihr  Weg zu den    tollen
Erfolgen begann 1995 mit dem Start in der
Senioren I S Klasse, der höchsten Klasse
dieser Altersgruppe.  Von  2000  –     2005
waren sie hier 2 mal 3. und 2 mal 2. der
Berliner  Meisterschaft   und  2  mal   sogar

Standard-Show der Vizeweltmeister

Berliner Meister. 2001 war im deutschen
Tanzsport ein   besonders erfolgreiches
Jahr, sie tanzten sich in Düsseldorf beim
RanglistenTurnier der Senioren I S in der
Endrunde auf den 5. Platz. Darüber hinaus
platzierten  sie  sich bei vielen weiteren
Deutschen   Ranglistenturnieren der
Senioren I S unter den Top-Ten.

2004  wurde   diesem   auch  menschlich
sympathischen   Paar  für  seine Erfolge
und für  ihr  gesamtes  Engagement  im
Berliner Amateurtanzsport die Ehrennadel
in Silber  des    Landestanzsportverbandes
Berlin  verliehen. Mit dem  Start  für ihr
Heimatland Slowenien  begann   dann
2006 ihre internationale bemerkenswerte
Karriere. Es ist eine Erfolgsstory, wie es sie
nicht so oft gibt. Sie wurden bis jetzt 2 mal
Slowenische Vize-Meister und 4 mal
Slowenische Meister der Senioren.

International tanzen sie überwiegend in der
Senioren III Klasse. Dort haben sie von 21
internationalen Turnieren (WDSF/IDSF) 15
Turniere gewonnen und 5 mal den 2. Platz
belegt. Lediglich bei der Weltmeisterschaft
2011 in Mons in Belgien mussten sie bei
einem Starterfeld von 209 Paaren mit 7 : 8

lassen und wurden Vize-Weltmeister.
Knapper kann man eigentlich nicht Zweiter

Barbara und Dr. Vitam Kodelja tanzten auf der Gala
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werden.

Auch in der Klasse der deutlich jüngeren
Paare in der Altersgruppe der Senioren II
tanzen Vitam und Barbara erfolgreich. Bei
23 Starts in dieser Altersgruppe standen
sie 13 mal im Finale und haben sogar 2
Turniere gewonnen. In der internationalen
Rangliste Senioren III stehen Vitam und
Barbara unter 650 Paaren aus 25 Nationen
seit langer Zeit mit über 1300 Punkten und
einem deutlichen Abstand von über 220
Punkten zum nächstfolgenden Paar auf
Platz 1.

Einige ganz große internationale Turniere
haben „die Kodeljas“ allein 2010 und 2011
gewonnen:
Die German Open Championships GOC in
Stuttgart 2010 und 2011
Die Antwerpen-Stars 2011
Die Holland Masters in Arnheim 2010 und
2011

Vizeweltmeister und Weltranglisten Erste
(Photo: by Rob Robsen)

Die Dance Comp in Wuppertal 2011
Die Maribor Open (Slowenien) 2010 und
2011

Bei der Dance Comp in Wuppertal haben
sie in der Senioren II bei 105 gestarteten
Paaren mit dem 7. Platz nur knapp die
Endrunde  verpasst.   Diese Leistungen
sind um so höher zu bewerten, weil beide
auch   noch    einem anstrengenden Beruf
nachgehen, sie sind noch echte  Amateure.
Und  damit   nicht genug. Seit  2003  sind
Vitam  und     Barbara Tanztrainer B   und
trainieren in unserem Club eine Gruppe
und auch Paare  im  Einzelunterricht   bis
hinauf in die höchste Klasse S.

Ans Aufhören denken die beiden noch
lange nicht. So wünschen wir ihnen weiter
Freude und Erfolge im Tanzsport, sowohl
als Turniertänzer und auch als Trainer.

Dezember im Fitnessstudio
„Sport statt Pillen“

Claudia Olufsen (Trainerin)  wird immer
schlanker, und wir bleiben gesund und
sind stets vergnügt, weil das OSCern am
Herzen liegt.

Übrigens: Fragen werden kompetent
beantwortet und der Spaß kommt bei uns
nie zu kurz.

Montag und Donnerstag ist Seniorentreff, noch ist viel
Platz, und wir freuen uns auf Sie.
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bewundern.
Wir haben das Panorama bei unserem

-
ball- Gymnastik- und Kendo- Abteilung
besucht und die allgemeine Begeisterung
lässt nur einen Schluss zu. Für uns Berliner
ist der Besuch des Panoramas von Perga-
mon einfach ein Muß.

Einfach ein Muß
von Jürgen Fiedler

Von einmaliger Schönheit ist das 360° asi-
si-Panorama der antiken Metropole Per-
gamon, das von der Antikensammlung der
Staatlichen Museen Berlin präsentiert wird.
In der 27,5 m hohen Rotunde, die im Eh-
renhof des Pergamonmuseums steht, wird
man von einem brillanten 2500 Quadrat-
meter großen Rundbild mitten in die Antike
Stadt mit ihren weltberühmten Bauwerken
versetzt. Von einer 15 m hohen Plattform,
die in der Mitte der Rotunde steht, erlebt
man den Ablauf eines Tages im Zeitraffer.
Von Sonnenaufgang bis zur Dämmerung
läuft vor den Augen der Besucher ein Tag
in der antiken Stadt ab. Man hört das Vo-
gelgezwitscher am frühen Morgen und den
Jubel für den Kaiser Hadrian, der seine
neuen Prachtbauten inspiziert. In der Nacht

fallen vom Himmel. Bis zum 30. September
2012 kann man das Panorama, belebt von
mehreren tausend Figuren, noch in Berlin

Pergamon

Bild: Stern / Til
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Der Co – Im Interview mit Paul
Hoth

Paul Hoth, 26, ist seit zwei Monaten

Redaktion von www-osc-berlin-eisladies.
de gab er zum ersten Mal ein Interview, in
dem er über seine Spielerkarriere, ihr
unglückliches Ende, seine neue Tätigkeit
an der Bande, den Umgang mit einer Frau
als Head-Coach und vielen Frauen im
Training sowie im Spiel sprach.

Wie kamst du zum Eishockey?
Ich war damals 5 Jahre alt, als mein Vater
mich zum ersten Mal mit zu Dynamo
Berlin, also den Eisbären, mitgenommen
hat, damals auch im Wellblechpalast. Das
war 1990. In der darauffolgenden Woche
haben wir uns dann bei den Eisbären im
Nachwuchs angemeldet. Nun bin ich 26
Jahre alt und demzufolge schon 21 Jahre
beim Eishockey.
Wo und wie verlief deine
Spielerkarriere? Begonnen habe ich bei
den Eisbären mit 5 Jahren das
Eishockeyspielen, ging dann ab der  7.
 Klasse   auch auf   die   Werner-
Seelenbinder-Sportschule    direkt     am
Sportforum, was das Trainingsprogramm
im  Einklang   mit  der  Schule    wesentlich
einfacher    machte. Aufgrund
 mehrerer Verletzungen am
Sprunggelenk und auch schon  am
 Knie  war schon     relativ  früh klar,
dass ich diesen Sport wohl nicht so
professionell  ausüben   kann,    wie   ich   es
eigentlich vorhatte. Somit ging ich mit 15
Jahren von den Eisbären nach mehreren
Berliner  Meisterschaften  und   dem     3.
Platz  bei     der  deutschen  Meisterschaft
zunächst  zur    OSC-Jugend.   Nach zwei
guten Jahren als Kapitän dort und einigen
Einsätzen beim Männerteam ging ich für
eine kurzes Intermezzo  zurück    zu   den
Eisbären Juniors, um dort einige Spiele zu
absolvieren. Doch auch dort wurde ich

treten. Mit 18 Jahren wechselte ich zurück
zum OSC und spielte dort zunächst auch
noch im Jugendteam, die meisten Einsätze
hatte ich allerdings bei den Männern. Vier
Jahre hielt es mich dort, nur konnten wir
nach  dem Aufstieg   in    die   Regionalliga
kein einsatzfähiges  Team   mehr stellen,
somit   wechselte ich    zum  Eishockeyclub
Mönkebuder   Adler    nach    Mecklenburg
Vorpommern,     wo   ich in  der  Hanseliga
MV mit vielen Freunden aus der früheren
Eisbärenzeit    wieder     zusammenspielte.
Dort habe ich tatsächlich bis zum letzten
Jahr (2011) in der Liga gespielt und bin dort
einmal Meister und im letzten Jahr
Vizemeister  der  Hanseliga  geworden.
Derzeit  betreibe    ich     keinen   aktiven
Eishockeysport mehr, stehe ja allerdings
ab und zu noch auf Schlittschuhen beim
Training der  Eisladies.   Wobei   ich doch
eigentlich besser auf Schlittschuhen stehe
als auf normalen Straßenschuhen.

Du sprachst von mehreren Verletzun-
gen. Was war das denn alles?
Wie schon gesagt, leider war es nicht
nur eine Verletzung, sondern eine Reihe
davon.   Aufgrund    einer    genetischen
Fehlstellung meiner Kniescheiben bin ich
seit dem 14 Lebensjahr mit regelmäßigen
Verletzungen  gebeutelt.   Im   Jahr  2006
folgte  dann     die  erste    umfangreiche
Operation am linken Knie, der dann eine
zweite Operation noch im gleichen Jahr
folgte. Das machte das Eishockeyspielen
für ca. ein Jahr unmöglich, auch aufgrund
der langen Rehabilitationsphase. Letztes
Jahr im Sommer war dann das rechte Knie
an der Reihe; mit den Folgen habe ich
immer noch zu kämpfen, da eine Schraube
momentan mein Knie noch zusammenhält.
Die  Schraube     kommt   in   einer   zweiten
Operation  in   diesem  Jahr  dann   aber
noch  raus.  Zudem  kam  eine schwere
Gesichtsverletzung im letzten Jahr, bei der
ich beinahe mein rechtes  Augenlicht verlor,
mit einer  aufwendigen    Operation hinzu.
Seitdem trage ich auch eine Titanplatte im
Gesicht mit mir herum. Ich denke das reicht
vorerst.  Also  gibt es mehrere  Gründe,
nicht mehr aktiv in einem Ligaspielbetrieb
teilzunehmen, wobei mich das schon sehr
traurig macht, wenn ich den jungen Mädels
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beim Eishockey zusehe, selbst aber nicht
mehr spielen kann.
Du bist jetzt Co-Trainer bei den Eisla-
dies. Siehst du das Spiel im Vergleich
zu deiner eigenen aktiven Zeit mit
anderen Augen?
Teilweise ja, teilweise auch nicht. Es war
am  Anfang sehr gewöhnungsbedürftig, nur
zuzusehen,  was auf    dem    Eis    geschieht
und   selbst nicht    eingreifen zu   können.
Das Spiel an sich hat sich gegenüber dem
letzten Jahr, in dem ich noch selbst aktiv
war, nicht großartig verändert. Somit sehe
ich   das  Spiel  nicht  mit  anderen    Augen.
Das,    denke   ich,  ist   von     Vorteil,     da   ich
mich noch immer in die Spielsituationen
hineinversetzen kann und damit verstehe,
was    die   Spieler     auf dem  Eis      fühlen.
Dementsprechend     kann   man     darauf   die
taktischen Maßnahmen aufbauen.   Auf der
anderen Seite muss man natürlich sagen,
dass man das Spiel von außen betrachtet
effektiver    wahrnehmen     kann.    Man    ist
nicht mehr nur auf seine eigene Arbeit auf
dem Eis konzentriert, sondern hat einen
viel    weiteren  Blickwinkel      für    alles,  was
auf dem Eis geschieht. Ich war bis jetzt das
Spiel auf dem Eis gewohnt, mit den
ganzen  Fertigkeiten   und     Vielseitigkeiten,
die es mit sich bringt. Die Position jetzt ist
 eine   komplett   andere    für   mich. Sich
darauf einzustellen   und meinen  eigenen

um die Mannschaft der Frauen erfolgreich
voranzubringen, gilt es jetzt anzupacken.
Wie fühlst du dich in dieser „unge-
wohnten“ Position unter so vielen
Frauen bzw. Mädchen, zumal der Head-
Coach auch eine Frau ist?
Die Position ist tatsächlich ungewohnt,
aber nur die Position an sich. Es ist zu-
gegebenermaßen manchmal schwer, mit
so vielen Frauen gleichzeitig zu arbeiten,
allerdings ist es das bei Männern ebenso.
Ich habe, bevor ich zu der Position als As-
sistant Coach kam, ja immerhin fast zwei
Jahre mit den Mädels zusammen trainiert.
Von daher kenne ich fast alle Spielerinnen
sehr gut. Genau das ist es aber, was es
relativ schwer macht, sich den nötigen Re-

spekt der Frauen zu verschaffen, da mich
fast alle der Mädels schon vorher kannten.
Aber auch das, denke ich, habe ich bis-
her ganz ordentlich hinbekommen. Und
dass der Head Coach eine Frau ist, spielt
für mich keine Rolle. Johanna ist ein toller
Coach mit sehr viel Erfahrung, sowohl als
Spielerin als auch als Trainerin. Das kom-
plette Team und auch ich können sehr viel
von Johanna lernen, und da spielt es keine
Rolle, ob männlich oder weiblich. Abgese-
hen davon ist Johanna ein toller, lustiger
Mensch, mit der wir alle im Team sehr gut
zurechtkommen.
Was sind deine Aufgaben im Training
und während des Spiels?
Im Allgemeinen sind die  Aufgaben des Co-
Trainers sehr vielfältig.  Als Co-Trainer bin
ich der verlängerte  Arm des Head-Coach
und stehe in engem Kontakt mit den Spie-
lern. Dazu kommt eine kleine sprachliche
Barriere. Da Johanna noch beim Erlernen
der deutschen Sprache ist, bin ich natür-
lich auch als Übersetzer tätig (wobei der
Großteil der Mannschaft sich mit Johanna
auch auf Englisch verständigen kann). Im
Großen und Ganzen haben wir uns eine
Arbeitsteilung geschaffen, mit der wir uns
beide gut ergänzen. Johanna ist für die
Stürmer und Taktik zuständig, ich dagegen
für die Verteidiger. Diese Arbeitsteilung be-
halten wir auch für das Spiel bei. Als Co-
Trainer leiste ich  dem    Head-Coach viel
Hilfe/ Zuarbeit/Beratung    und bin  zudem
ein Bindeglied zwischen Trainer und Team.
Mit der Präsenz eines Co-Trainers auf dem
Eis erhöht sich zudem sowohl Konzentra-
tion als auch Leistungspotential, denn vier
Augen sehen ja bekanntlich mehr als zwei.
Ebenso  braucht die Mannschaft   einen
zweiten Ansprechpartner   beziehungsweise
einen Co-Trainer, der den Trainer in  Abwe-
senheit ersetzen kann und das Team gut
kennt. Ich hoffe, dass wir durch die aufwen-
dige Neuordnung des Teams und des Trai-
ner sowie Betreuerstabes eine lange und
erfolgreiche Ära hier beim OSC aufbauen
können und das natürlich an der Seite von
Johanna.
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Deutsche Meisterschaften
in Bremerhaven vom 01. bis
07.08.2011
Claudia Olufsen

Wir   verlebten sehr  erholsame  Tage  in
Bremerhaven an der Nordseeküste. Unser
Quartier, bereits bei einer Norddeutschen
Meisterschafte eines vergangenen Jahres
getestet, war wieder genauso gemütlich,
mit Panoramablick auf den kaiserlichen
Yachthafen. Morgens weckte  einen die
Sonne, das Klappern von Fahnenstangen
und    diverse  Bootsgeräusche,  sodass
man bereits mit geschlossenen  Augen an
Urlaub dachte. Darüber konnte man glatt
die  Deutsche   Meisterschaft  vergessen.
Aber auch nur fast.

Das Training begann für Franziska am
Montag. Sie machte ein Supereinlaufen mit

jedoch ihre Nichtlieblingsgruppe ausgelost
und so musste sie sich durch manch einen

meinen Augen im Wettkampf gut gemacht.
Der Wettkampf dauerte 5 Stunden-das war
ganz schön lang. Dauernd hieß es Schuhe
an, Vorlaufen,   Schuhe aus, warten und
die ganze Zeit die Konzentration aufrecht
halten.  Eine  nicht  zu  unterschätzende
Anstrengung. Am Ende  waren wir  mit
ihrer Leistung und Platzierung zufrieden.
Wir werden dranbleiben. Nach nicht allzu
langer Pause kam am gleichen Tag noch
die Kurzkür. Leider lief es nicht so perfekt
wie im Einlauftraining. Wieso? Vielleicht zu

gelassen? Wir  waren alle  traurig.  Aber
dem konnten wir nicht lange nachhängen.
Am nächsten Tag musste Franzi schon
ihre lange Kür laufen. Und da zeigte sie
ihre Stärke. Positiv motiviert, fröhlich, mit

Kampfgeist und  sehr   konzentriert ging
sie in den Tag und an den Start. Und es lief
entsprechend gut. Besonders erfreute
mich  die   Heel mit 61/2 Umdrehungen.
Welchen Kürplatz   sie  machte, weiß   ich
nicht.  Aber  zusammengezogen  mit  der
Kurzkür rutschte sie um 6 Plätze weiter
vor und  landete  auf Platz 10   von   21
Teilnehmerinnen. Nur mit ihrer Kür muss
sie noch einige Plätze weiter vorn gelegen

und Kür machte sie durch ihre gute Kür
einige Plätze gut und landete dort auf dem
11. Platz.

Weitere       Teilnehmerin       war     Sekina,
erstmals   in      der    Meisterklasse    Damen
Kür. Mit   nur    5   Starterinnen   war   das
Teilnehmerfeld    sehr klein,    aber    die
Konkurrenz   groß.   Drei  von ihnen   waren
welt-  und    europameisterschaftserfahren
sowie      regelmäßige    Teilnehmerinnen
internationaler Wettbewerbe.  Nach  einer
mittelmäßigen     Kurzkür     mit   für    dieses
Teilnehmerfeld einem Fehler zu viel, lief es
in der Kür besser. Die Kombination Doppel
Lutz-Doppel     Flip     und   Doppel  Tooloop
sahen  gut  aus.  Doppel   Rittberger  und
Doppel  Axel sowie Dreifach Flip blieben
stehen. Und auch wenn sie es noch besser
kann, waren wir alle und auch sie mit ihrer
Leistung zufrieden. Es war dann auch eine
knappe   2:3    Kürentscheidung.   Fast  hätte
sie Tabea geschlagen.

Zufrieden fuhren wir nach Berlin und
kamen nach sonnigen Nordseetagen bei
Regen an. Da hatten wir doch Glück gehabt!

Deutscher Nachwuchspokal in
Hanau, 07. bis 09.10.2011

Unsere Ferienwohnungen lagen nicht un-
bedingt im nobelsten Viertel Hanaus. Den-
noch verbrachten wir zwei gemütliche und
unterhaltsame Abende bei Spaghetti, Brot,
Obst und Keksen.
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Am Donnerstagabend fanden wir uns zum
Einlaufen in der doch ganz schön kühlen
Hanauer Rollsporthalle ein. Die Bahn fan-
den unsere zwei Teilnehmerinnen, Auri
(Nachwuchsklasse Mädchen) und Leila K.
(Cup Damen), gut. Beide zeigten ihr Kön-
nen und glänzten bei gut gedrehten Waa-
gepirouetten  und  gestandenen Doppel
Salchows und Tooloops. Daraufhin verlän-
gerten wir Auris Kür auch gleich um eine
weitere Waagepirouette.

Wie immer stand uns  der  Samstag zur
freien Verfügung, und so fuhren wir zum
obligatorischen Stadt- und Besichtigungs-
bummel ins angrenzende Frankfurt. Allerlei
Geschäfte wurden erkundet, der Dom be-
sichtigt, und insbesondere Leila führte stolz
ein Paar schicke neue Schuhe heimwärts.
Am Sonntag hieß es nach dem Frühstück
packen, wettkampffertig  machen und  ab
in die Halle für den Kürstart.  Auri lief gut,
machte jedoch einen Rittberger zu wenig
und damit einen zu viel. Schade, da sie
dafür mit 0,5 Punkten bestraft wurde und
mehrere Plätze nach hinten rutschte. Es
sind soviele Regeln geworden, dass man
kaum den Überblick behält. Sie variieren je
nach  Alters- oder Leistungsgruppe,  A- oder
B-Schiene,  national oder   international.
Aber   Auri war nicht die einzige, der dieser
Fehler unterlief. Auch Leila zeigte eine zu-
friedenstellende Leistung. Auch wenn sie
damit nicht vorne liegen konnte, waren wir
sehr    zufrieden.  Nach  der Siegerehrung
ging es nur noch so schnell wie möglich
nach Hause.

Es waren drei schöne Tage.

Riesenerfolg: Pokalregen in
Kriebstein, 15.10.2011

Bei der Siegerehrung in Kriebstein landete
eine OSC-Läuferin nach der anderen auf
dem 1.Platz und zwei Läuferinnen auf dem
2.Platz. Wir waren so erfolgreich wie viel-

leicht damals vor vielen Jahren, als Sekina
und Jeannie noch ganz klein waren und
Kim noch nicht Rollschuh lief?

Es zeigten aber auch alle super Leistun-
gen. Angefangen bei Scarli, die sich sehr
streckte und ihre  Arme  gut auf Position
hielt. Ganz genau wie wir es die letzten
Trainingstage  geübt haben.  Weiter über
Marit, die nach einem wackelnden und her-
um purzelnden Einlaufen eine saubere Kür
mit schwerem Schritt zeigte. Mina machte
es ihr mit einer gelungenen Kür nach und
Josi erfreute mich mit ihrer fröhlichen Kür.
Besonders Laura zeigte starke Nerven und
lief trotz kleiner Unterbrechungen aufgrund
einer  verlorenen Rolle schwungvoll  und
routiniert weiter. Caro bezauberte mir ihrer
Ausdruckskraft.

Bei Leila K. strahlten wir alle über ihre gute
Kür - mit allen Pirouetten und Sprüngen in
der Wertung - und Roxi lief wie immer
schwungvoll.   Anna stolperte leider bei ei-
nem erst neu eingebauten Schritt, lief aber
sonst schön, schwungvoll und konzentriert.
Leider lief es für Sherin, Noura und Leila
nicht so gut. Sie fanden den Weg nach
Kriebstein nicht und landeten irgendwo in ?
So konnten sie nur noch in sekunden-
schnelle ihre   Rollschuhe  anziehen und
direkt ihre Kür laufen. Sehr schade. Hei- ke
bewies einmal mehr ihre in den letzten
Jahren aufgebaute konstante Wettkampf-
leistung und  Auri stellt sich langsam auf
ihre wachstumsbedingten veränderten He-
belverhältnisse ein und zeigte nicht nur im
Training Doppel Tooloop und Doppel Sal-
chow. Bei Kim freuten wir uns besonders
über ihr Kurzkür und so strahlte sie mich
nach ihrem Wettkampf überglücklich  an.
Sekina stand ihren Doppel Axel. Weiter lief
noch Hellmuth bei Show Solo mit und  fei-
erte so seinen 70sten Geburtstag auf Roll-
schuhen. Gratulation!

Nach all den hervorragenden Leistungen
kam es bei der Siegerehrung zu einem
noch  nie da  gewesenen Pokalregen für
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den OSC. Mit insgesamt 9 Siegerpokalen
und 2 Silberpokalen landeten wir mit einer

kleineren Mannschaft auf dem 3.Platz in
der Vereinswertung. Glücklich, strahlend
und hochzufrieden fuhren wir alle müde
nach Berlin zurück.

Interlandcup in Weil am Rhein,
20.-22.10.2011

Die günstigste und schnellste Möglichkeit

nach Weil am Rhein zu kommen, ist das
Flugzeug mit Landung in Basel. Von da aus
ist es nur noch ein Katzensprung bis

gut. Entsprechend zeigte sie sich auch im
Training, mit schönen Pirouetten und Dop-
pel Rittbergern.

Am Freitag stand die Kurzkür auf dem Pro-
gramm. Trotz leichter Erkältung ging Fran-
ziska ausgeruht an den Start und drehte
zwei  wunderschöne Waagepirouetten,
eine Heel mit von mir gezählten 7 Umdre-
hungen sowie einer Pirouettenkombination
mit 3-3-3 Umdrehungen (diese hat sie das
erste Mal in einem Wettkampf gezeigt).

Leider patzte sie leicht beim Axel und lief
den Schritt nicht wie gesollt. Bis kurz vor
Ende stand sie mit dieser Leistung auf dem
ersten Platz. Doch in der letzten Einlauf-
gruppe wurden zwei Läuferinnen vor sie
gesetzt, was wegen der Wertungsrichter-
mehrheitsverhältnisse einen   4.Platz zur
Folge hatte. Manchmal ist das Wertungs-
system im Rollkunstlaufen  ganz schön
kompliziert. Nach einigen Plauschs mit den
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anderen deutschen Mädchen ging es dann

kommenden Tag.

wunderbar und auch in der Kür lief es bis
zum Doppel Rittberger gut. Im nachhinein
meinte Franziska: „Sie hätte sich vielleicht
zu sicher gefüllt“. Schade! Auch wenn die
Kombi Doppel Lutz-Doppel Rittberger ganz
o.K. war, fehlte doch ihr wunderschöner
Doppel Rittberger. Die Waagepirouetten
waren wiederum toll gedreht.

Am Ende kam dann der undankbare
4.Platz heraus, doch wir freuten uns über
ihre Waagepirouette. Nie zuvor hatte sie so
gut gedrehte Pirouetten im Wettkampf ge-
zeigt. Tolle Leistung!

Nach Kriebstein erneuter Pokal-
regen in Wedel, 05./06.11.2011

Noch halb in der  Nacht  stand Familie
Donner extra  für mich auf, um mich
rechtzeitig zum Einlaufen von Kim nach
Wedel zu bringen. Vielen Dank dafür!

Insgesamt war das Starterfeld der OSCer/
innen nicht groß. Nur 4 Teilnehmer/innen
am Samstag und 5 am Sonntag, dafür
die Zahl an gewonnenen Pokalen umso
riesiger. Bis zu diesem Wochenende hielt
ich eine Wiederholung des Pokalregens in
Kriebstein noch für unmöglich. Aber man
sollte niemals nie sagen, und so wurde ich
positiv überrascht.

Am Samstag erliefen sich alle 4 OSCer
einen  Pokal. Aber  nicht  nur das, Anna,
Carolina und Kim landeten sogar souverän
auf dem 1.Platz, Hellmuth auf dem 2.Platz.
Besser  geht es kaum.   Am   Sonntag
erfreuten sich Franziska sowie Laura an
ihrem   errungenen    Siegpokal.   Roxana
erlief sich eine  2.Platz. Wobei mich bei
ihr weniger ihr Pokalgewinn erfreute als ihr
 super-sauberer   Axel   und  ihre erste
richtige Waagepirouette. Das überraschte

nicht nur mich, auch Roxi war über ihre
Waagepirouette spontan erstaunt, es
fühlte sich „so einfach an“. Des Weiteren
liefen Alina und Scarli zwei schöne Küren.
Und so fuhren wir alle glücklich und sehr
zufrieden am Sonntag nach Berlin zurück.
Was für ein erfolgreicher Herbst!

Die Kette an Veranstaltungen reißt diesen
Herbst auch gar nicht ab. Nach all den
Wettkampffahrten im Oktober ging es
direkt in die Schaulaufvorbereitungen.
Dieses Jahr hatten wir zu wenig Zeit wie
noch nie. Nur 21/2 Wochen.
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Jetzt bin ich aber geschafft und freue mich
auf ein paar geruhsamere Advents- und
Weihnachtstage.

Vereinsshirts
Ab sofort haben wir Vereinsshirts, einmal
weiß, einmal rot. Das Paar für 10,- Euro bei
Fr. Olufsen oder mir zu erwerben.
Die T-Shirts  sind an Wettkämpfen bzw.
Veranstaltungen zu tragen. Im Vorfeld le-
gen wir fest, welche Farbe am betreffenden
Tag getragen wird, sodass wir generell in
einer Farbe einheitlich auftreten. Daher
erkundigt euch bitte im Vorfeld, für welche
Shirtfarbe wir uns entschieden haben.

Berliner Schülermeisterschaften
2011 im Florett.
Gerd Borho

Die OSC-Fechter, sieben an der Zahl,
schlugen sich prächtig in dem 60 Teilneh-
mer starken Feld der Jahrgänge 1999 und
2000 im Sportforum in Hohenschönhau-
sen.

Lenard Werner die Meisterschaft.

Beim Jahrgang 1999 belegte der OSC die
ersten 3 Medaillenplätze mit Frederico Mie-
sel, Caspar Conrad und Lucan Udes. Den

Oberdick war es sein erstes Turnier und mit
dem 18. Platz ein guter Einstand.

Berliner Vizemeisterin.

Den Betreuern Caro und Krzysztof sowie
den Eltern für ihre Unterstützung sei herz-
lich gedankt.

Clubmeister 2011/12
Im Florett setzte  sich nach Stichkampf
Allister Mazzotti gegen Platon Theopha-
nides durch, die beide  über  das ganze
Wettkampfgeschehen nur eine Niederlage
(5:2) hatten. Den 3. belegte Philipp Meyer-
Landruth.

Degenmeister wurde Karsten Vandiken,
ungeschlagen, gefolgt von Frederik Brink-
mann, der 2 Niederlagen kassierte. Mit je 3
Niederlagen teilten sich Dirk Stollhoff und
Uli Hasler den 3. Platz.

Bitterfelder Schwert
Nach 25 Jahren kehrte die wertvoll histo-
rische Wandertrophäe erneut nach Berlin
zurück. Dieses Kunststück schafften in ih-
rem Klassement Florett ungeschlagen So-
phia und Lenard Werner.

Challenge Wratislavia
Zur größten Herausforderung der OSC-
Fechter zählt die jährliche Teilnahme an

15 Jahren) in der Welt, an der sich 4000
Fechter aus 32 Nationen in allen 3 Waf-
fengattungen 5 Tage lang messen. Betreut
wurden unsere Kinder von Krzysztof und
den Eltern, sowie von den Trainern des
Landesleistungszentrum und Olympia-
stützpunkt.

Unter dieser optimalen Betreuung fochten
unsere Spezialisten frei von der Klinge weg
und das mit Erfolg.

Lenard Werner belegte in seinem Klasse-
ment den 1. Platz, Sophia Werner den 23.
Platz. Caspar Conrad den 64. und Frederi-
co Miesel den 109. Platz. Ein Riesenerfolg
für unsere Haudegen.
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Wittenauer Fuchs
Mit 200 Nachwuchsfechtern  der Schüler
und  B-Jugend im Damen- und  Herren-

„Wittenauer Fuchs“ zu einem der größten
Fechtveranstaltungen im Norddeutschen
Raum entwickelt. Gegen  diese starke
Konkurrenz setzte sich Lenard Werner er-
folgreich durch. Zusätzlich erhielt er als er-
folgreichster Teilnehmer mit der höchsten
Siegzahl einen Gutschein des Kart- und
Eventcenters am Hauptbahnhof und darf
vier Freunde zum kostenlosen Kart-Fahren
einladen.

Willibald-Gebhardt-
Preisverleihung

Am 19. Oktober 2011 wurde in Berlin dem
Präsidenten des Deutschen Olympischen
Sportbundes, Vizepräsident des  Interna-
tionalen Olympischen Komitees und er-
folgreicher Florettfechter des Deutschen
Nationalkaders Dr. Thomas Bach in der
Vertretung des Landes NRW beim Bund
die Willibald-Gebhardt-Plakette überreicht.
Mit einem Festprogramm wurden seine
Verdienste um den Sport gewürdigt. Den
musikalisch  anspruchsvollen Rahmen
bestritten die Sopranistin Frau Rose Ma-
rie Kipreou und die Pianistin Frau Natalia
Christoph.
Die Fechtabteilung des Olympischen
Sportclubs Berlin führte ihm zu Ehren eine
Fechtdemonstration vor: „Sportfechtausbil-

Die ersten Fechtschritte – so hat Dr. Tho-
mas Bach – angefangen. Im

zeigten das OSC- Trainer Gerhard Borho
und Lukan Udes. Das erste Freigefecht -
die ersten unangenehmen Erfahrungen
mit einem Gegner - brachten in Erinnerung
Sophia und Lenard Werner, die an elektri-
scher Anzeige auf Treffer fochten.

Sportfechten - zeigten Salka Dziadek und
JeanLoup Fourure, die sich nach allen Re-
geln der Fechtkunst in Kostüm mit Hofde-
gen nach französischer Manier duellierten.

Die Darbietung war Höhepunkt des Pro-
gramms, und es gab viel Beifall und an-
schließend am Büfett viele Gespräche.

Vereinsbeitrag
Lange ist es her, dass die Fechtabteilung in
notgedrungener Weise den Beitrag an die
gestiegenen Kosten und Abgaben an-
gepasst hat. Die OSC-Fechtabtlg. hatte es
sich zur   Aufgabe gemacht, den als elitär
deklarierten Fechtsport  ausdrücklich  im
sozialschwachen Schöneberg zu installie-
ren und zwar zu einem erschwinglichen
Beitrag. Als Dankeschön erhielten wir mit
viel Einsatz ein tolles Fechtcenter mit kom-
fortablen Hallenzeiten. Unser Kassenwart
wachte  akribisch über Einnahmen und
Ausgaben, die Kasse immer hart an der
0-Grenze, obwohl er alle Zuschüsse immer
abschöpfte.
Am 25. Nov. 2011 wurde auf der LSB-Mit-
gliederversammlung im Rathaus Schöne-
berg ein klares Votum für
Beitragserhöhung abgegeben, aufgrund
einer Zukunftssiche- rung mit Blick auf
Finanzierung der Lan- dessportbünde inDr. Thomas Bach (sitzend 4. v.l.)
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Alle Mitglieder des LSB zahlen Beiträge,
erhalten aber starke Unterstützung ihrer
Sportler  über  die Landesfachverbände,
hier der Berliner Fechterbund. Auszug aus
dem Fachorgan des LSB „Sport in Berlin“.
12/2011 im Thema des Monats:
Seit über 20 Jahren haben wir die Beiträ-
ge nicht erhöht, obwohl sich die politischen
und  gesellschaftlichen  Umweltbedingun-
gen und Belastungen dramatisch verän-
dert haben.

und Rechtschutz versichert; wir bezahlen
für sie die Beiträge in Verwaltungsberuf-
genossenschaft (diese veranstalten un-
entgeltlich Fortbildungslehrgänge, die wir
regelmäßig besuchen) und Gema.

Die Landesfachverbände, und damit die
Sportvereine, erhalten Zuwendungen aus
Lotto und Toto-Mitteln.
Der LSB strebt eine Finanzierung des
Sports, unabhängig von knappen Haus-
haltskassen und Lottoeinnahmen bei gesi-
cherter Unterstützung durch die öffentliche
Hand an.
Soweit, so schlecht. Diese Erhöhung wird
uns ab 2013 voll treffen, daher müssen wir
uns überlegen, wie wir unsere Sportaus-
übung langfristig sichern, ohne in jedem
neuen Jahr ängstlich in unsere klamme
Kasse zu schielen.
Alle, die unseren Sport lieben, sind ange-
halten, sich Gedanken und Vorschläge zu
machen, diese Situation zu entschärfen,
sodass unser ehrenamtlicher Vorstand
ohne Geldsorgen weiterhin seine umfang-
reiche Arbeit fortführen kann.

Werbung platzieren!
Dieser Platz ist für die Präsentation Ihres Unternehmens ideal
und bereits für Sie reserviert.

Die Vorteile liegen auf der Hand:
- Präsentieren Sie Ihr Unternehmen vor einem interessierten Publikum
- Schaffen Sie eine Vertrauensposition durch den verbindenden Sport
- Unterstützen Sie Ihren Verein öffentlichkeitswirksam bei seiner gesundheitsfördernden,
gesellschaftlichen und sozialen Arbeit.

Nehmen Sie Kontakt mit uns auf, wir schaffen passende Lösungen für Ihre individuellen
Ansprüche bei der Präsentation Ihres Unternehmens.

Ansprechpartner: Präsident Jürgen Fiedler, Tel.: 030 - 852 25 32, Email: j.fiedler@osc-berlin.de
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3. Frauen
von Yvonne

Leider wurde es nichts mit dem astrono-

dynamischen Spielerinnen  der  SG  FES
fertigten uns mit einem 28:18 ab, doch das
erste echte Erfolgserlebnis ließ nicht lange
auf sich warten. Nach einem unglücklichen
Punkteverlust  gegen Vgg  Adler   12 (uns
wurde ein falscher Schlüssel für die Geis-
berghalle ausgehändigt, wir kamen darauf-
hin nicht in die Sportstätte und das Spiel
wurde gegen uns gewertet – das kann ja
mal passieren), besiegten   wir den  TSV
Marienfelde mit einer souverän geschlos-
senen Mannschaftsleistung 16:19. Gegen
die Frauen des AC Berlin waren wir chan-
cenlos, 9 Treffer fehlten uns zum Unent-
schieden. Unseren bisher höchsten Sieg in
der Stadtliga erspielten wir gegen die Ein-
tracht Berlin II mit 16 Toren Differenz. Lei-
der gingen die nachfolgenden Spiele teil-
weise sehr deutlich verloren, das lag auch
an unnötigen Ballverlusten, sie führten oft
zu erfolgreichen gegnerischen Tempoge-
genstößen und an unserer Abschussstärke
(Pfosten, Latte, Torwart, Wand und irgend-

wo dazwischen liegt das Tor). Trotzallem ist
die Stimmung gut, ich blicke zuversichtlich
in die Zukunft, wir steigen nicht ab und es
gibt den „Wohlstand für alle“. Abschließend
die besten Genesungswünsche für Anette
(ihr wurde von einer gemeinen Gegen-
spielerin der Finger luxiert) und herzlichen
Dank an Renate (ich freue mich schon auf
die Geburtstagsfete bei ihr) und die Mädels
der 2. Mannschaft, insbesondere Franzi,
Sarah und Li für ihre Unterstützung - Dan-
ke!

Oldie-Treffen 2011
Ingrid Koester

Das Treffen der ehemaligen OSC-Hand-
ballerinnen fand im November wieder bei
Peter im Sport-Casino statt.

Ute Franke und Monika Gerst wären auch
gern dabei gewesen. Sie waren zu der Zeit
jedoch auf großer Reise.  Auch die Lange
(Ute Tomale) fehlte wegen einer schweren
Erkrankung. Wir wünschen ihr auf diesem
Wege gute Besserung. Erstmalig haben
wir drei neue „junge“ Spielerinnen eingela-
den. Anette und Heike waren leider verhin-
dert,  Anne konnten wir jedoch in unserem
Kreis willkommen heißen. Es wurde wieder
gesammelt und der Ertrag wurde der Ju-
gendkasse zur Verfügung gestellt.

„Club der ehemaligen Handballerinnen“
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Liebe Sportfreunde,
um einen reibungslosen Spielbetrieb gewährleisten zu können – dazu gehören neben der
Aufwandsentschädigung für die Trainer und Referees unter anderem auch Zahlungen in
Form von Beiträgen, Gebühren und Abgaben an den HVB und den Hauptverein - möchten
wir euch daran erinnern, die Mitgliedsbeiträge - pünktlich und im Voraus und wenn möglich
zum 01.01. des Jahres- zu entrichten!

Bitte beachtet auch die 2011 rückwirkend beschlossene Beitragserhöhung.

Vielen Dank !
Der Vorstand

Beitragsklasse  Monatlich  Jährlich
Erwachsene € 20,00 € 240,00
Jugendliche  € 10,00  € 120,00
Studenten/Auszubildende € 13,00 € 156,00
Volleyball/Gym. € 85,00
Passive Mitglieder € 65,00

Marcus Röhner wieder Berlin-
Brandenburgischer Meister im
Stabhochsprung
Carola Wicker

4,80 m (20 cm höher, als bei den Berlin-
Brandenburgischen Hallenmeisterschaften
des letzten Jahres) war die Einstiegshöhe
und auch die Siegerhöhe beim Stabhoch-
sprung für Marcus Röhner bei den Berlin-
Brandenburgischen Meisterschaften. Mal
wieder stieg er erst in das Wettkampfge-
schehen ein, als alle anderen schon drau-
ßen waren. Kam, sah und siegte. Ein schö-
ner Wettkampfauftakt für ihn.

Herzlichen Glückwunsch Marcus und wir
sind sehr gespannt, in welche Höhe es
Dich in diesem Jahr treiben wird!

Marcus Röhner hier bei seinem 5,05m-Sprung 2011
in Celle
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EINLADUNG ZUR ABTEILUNGSVERSAMMLUNG
OLYMPISCHER SPORT-CLUB BERLIN e.V.

LEICHTATHELTIK
Dienstag, 28.02.2012

19:00 Uhr
LA-Geschäftsstelle

Priesterweg 8, 10829 Berlin-Schöneberg
Tagesordnung

1. Präsenzfeststellung
2. Feststellung der Tagesordnung
3. Ehrungen
4. Bericht des Vorstandes
5. Bericht der Kassenprüfer
6. Vorschlag für den Etat 2012
7. Neuwahl des Vorstandes
8. Anträge
9. Wahl der Delegierten zur Vereinsversammlung
10. Wahl der Delegierten zur Verbandsversammlung
11. Verschiedenes

In der Abteilungsversammlung sind alle Mitglieder der Abteilung stimmberechtigt,
die zum Zeitpunkt der Versammlung das 16. Lebensjahr vollendet haben und für

Mit freundlichen Grüßen
Der Vorstand der Leichtathletikabteilung

Korrektur der Einladung im OSCer Heft 2011-4
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Arabella Himmelstoß holt den
ersten Meistertitel im Jahr 2012

Bei den ersten Berlin-Brandenburgischen
und  Berliner  Hallenmeisterschaften  am
Wochenende 14./15. Januar in der Rudolf-
Harbig-Halle  holte Arabella Himmelstoß
den ersten Meistertitel für sich und na-
türlich für den OSC. Im Hochsprung der
Schülerinnen W15 sprang sie beachtliche
1,66m, die ihr den Titel brachten.

Schade nur, dass Arabella bei den Berlin-
Brandenburgischen Hallenmeisterschaften
der U18 am darauffolgenden Wochenende
in Potsdam fehlen musste. Beim Training
hatte sie sich verletzt.

Kopf hoch, Arabella, wir drücken Dir die
Daumen, dass es bald wieder aufwärts
geht!

Mit vielen Verstärkungen in die
neue Saison!
Hartmut Heyn

Das gute freundschaftliche Verständnis
sowie die Leistungsbereitschaft beim Trai-
ning und Wettkampf führten zu einer deut-
lichen Verstärkung unserer Trainingsgrup-
pe. Seit November 2011 haben sich neun

Läufer/innen angeschlossen, die auch hier
nochmals herzlich willkommen sind: Birte,
Corinna, Christel, Lili, Liz, Natalie, Samuel,
Stephan, Torsten.

BBM in der Potsdamer Halle
Das neue Jahr begann mit den Berlin-
Brandenburgischen Hallenmeisterschaften
in Potsdam:
Traditionell war der OSC Berlin im 3.000m-
Lauf erfolgreich und mit neuen Bestzeiten
vertreten.
Bei den Männern glänzte Abderrahim Ou-
kioud mit 8:32,58 min und dem 3. Rang.
Solomon Böhme (M40) verbesserte sich
auf 9:09,62 (Rang 10) und Samuel Zim-
mermann unterstrich in  seinem ersten
Wettkampf mit 9:49,38 (Rang 16), dass er
auf dem richtigen Weg ist.
Unsere beiden Damen zeigten ein beherz-
tes Rennen vom Start bis zum Ziel. Beacht-
lich auch die Ergebnisse:
Pauline Sabrier 10:52,00 (Rang 4), Liz Per-
kin 10:54,30 (Rang 5).
Auf der 800m-Strecke erreichte Benjamin
Schalanda mit 1:56,12 Rang 8.

“Winterserie“ in Wilmersdorf
Olivier Gill (M45) stellte seine gute Form
bei 3 Langstreckenläufen im Januar bei
teilweise eisigen Temperaturen unter Be-
weis: Mit seinen Leistungen konnte er sich
im vorderen Feld platzieren.
10km 38:41min / 15km 59:22min / Halbma-
rathon 1:26:54h.

Arabella

Training in der Rudolf-Harbig-Halle
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Schnelle Zeiten auf kurzen
Strecken

Das  Hallentraining  nutzte insbesonde-
re Langstreckenläuferin   Natalie Bublitz
zur  Verbesserung  der  Lauftechnik  und
Schnelligkeit, was sie auch im Wettkampf
unter Beweis stellte: 300m 46,22s / 600m:
1:43,20s. Weitere gute Ergebnisse zeig-

Olivier Gill startet bei der Winterserie

“Sprinterin“ Natalie Bublitz

ten: Shanna Vitalieva 200m 28,68s, Birte
Schulz 300m 46,35s, Liz Perkin 1.500m:
5:04,86min und Sylvia Renz 5:08,73min.

Werbung platzieren!
Dieser Platz ist für die Präsentation Ihres Unternehmens ideal
und bereits für Sie reserviert.

Die Vorteile liegen auf der Hand:
- Präsentieren Sie Ihr Unternehmen vor einem interessierten Publikum
- Schaffen Sie eine Vertrauensposition durch den verbindenden Sport
- Unterstützen Sie Ihren Verein öffentlichkeitswirksam bei seiner gesundheitsfördernden,
gesellschaftlichen und sozialen Arbeit.

Nehmen Sie Kontakt mit uns auf, wir schaffen passende Lösungen für Ihre individuellen
Ansprüche bei der Präsentation Ihres Unternehmens.

Ansprechpartner: Präsident Jürgen Fiedler, Tel.: 030 - 852 25 32, Email: j.fiedler@osc-berlin.de
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Kursangebote
OLYMPISCHER SPORT-CLUB BERLIN e.V.
1. Quartal 04.01.2012 – 30.03.2012
2. Quartal 16.04.2012 – 19.06.2012
FITNESS
BAUCH-BEINE-PO
Mo 19:30 - 21:00
5,00 € pro UE
Zahlung quartalsweise

Waldenburg-Oberschule
Otzenstr. 16

BP01

WORK-OUT
Mi 18:00 - 19:30
5,10 € pro UE
Zahlung quartalsweise

Luise- u. Wilhelm-Teske Ober-
schule, untere Halle
Tempelhofer Weg 62

FT02

GYMNASTIK MIT MUSIK 50 +
Di 18:30 - 19:30
4,60 € pro UE
Zahlung quartalsweise

Riesengebirgs-Schule
Belziger Str. 43
untere Halle

JD01

AQUATIC FITNESS - WASSERGYMNASTIK
Mi 14:00-14:45
3,00 € pro UE
Zahlung quartalsweise
im Flachwasser

Sportschwimmhalle Schöneberg
am Sachsendamm
zuzüglich Eintritt

AQ01

AQUATIC FITNESS - WASSERGYMNASTIK
Do 15:00-15:45
3,00 € pro UE
Zahlung quartalsweise
im Tiefwasser

Sportschwimmhalle Schöneberg
am Sachsendamm
zuzüglich Eintritt

AQ02

Weitere Informationen gibt Frau Gutzmann in
unserer Geschäftsstelle (Einfahrt vom Sachsen-
damm) Priesterweg 8, 10829 Berlin-Schöneberg
Geschäftszeiten: Mo. Di. u. Do. 15:30 - 19:00 Uhr
Fr. 9:00 - 12:00 Uhr Tel.: 030 787 022 35  Fax: 030
787 022 38
UE = Unterrichtseinheit

In Zusammenarbeit mit dem Landessportbund
Berlin bieten wir Ihnen in unserem Programm

„FIT FÜR FREIZEIT” Sportkurse an.
3. Quartal 06.08.2012 – 28.09.2012
4. Quartal 15.10.2012 – 21.12.2012
KIDS GANZ GROSS
TURNEN UND SPIEL für ELTERN u. KIND
Mi 9:15 - 10:30
4,10 € pro UE
Zahlung quartalsweise

ab 10 Monate
BTB-Gebäude
Vorarlberger Damm 39

TURNEN UND SPIEL für ELTERN u. KIND
Mi 10:30 - 12:00
4,10 € pro UE
Zahlung quartalsweise

ab 1¼ bis 2½ Jahre
BTB-Gebäude
Vorarlberger Damm 39

KAMPFSPORT FÜR KIDS
JIU- JITSU
Mo 16:30-17:30
3,10 € pro UE
Zahlung quartalsweise

Teltow-Grundschule
untere Halle, Eingang Ebersstr.
fortlaufender Kurs
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In Zusammenarbeit mit dem Landessportbund
Berlin bieten wir Ihnen in unserem Programm

„FIT FÜR FREIZEIT” Sportkurse an.
3. Quartal 06.08.2012 – 28.09.2012
4. Quartal 15.10.2012 – 21.12.2012

TURNEN UND SPIEL für ELTERN u. KIND
ab 10 Monate
BTB-Gebäude
Vorarlberger Damm 39

TUS 01

TURNEN UND SPIEL für ELTERN u. KIND
ab 1¼ bis 2½ Jahre
BTB-Gebäude
Vorarlberger Damm 39

TUS 02

KAMPFSPORT FÜR KIDS

Teltow-Grundschule
untere Halle, Eingang Ebersstr.
fortlaufender Kurs

JJ01

Unsere Kursangebote „FIT FÜR FREIZEIT” sind
ausgezeichnet mit dem  „Pluspunkt Gesundheit”

von DTB
Quereinstieg jederzeit möglich.
******* Kurs in Planung
GESUNDHEITSSPORT

NORDIC-WALKING
Info: Wolfgang Linke
Treffpunkt freitags
um 10:30 Uhr

Tel.: 84 71 97 79

WIRBELSÄULENGYMNASTIK
Di 11:00 - 12:15
4,50 € pro UE

BTB-Gebäude
Vorarlberger Damm 39

WI01

KORONARSPORT
Do 18:00 - 19:30
95,10 € pro Quartal
fortlaufend, Zahlung
zum Quartalsanfang

Luise- u. Wilhelm Teske
Oberschule, obere Halle
Tempelhofer Weg 62

KS03

KORONARSPORT
Fr 16:00 - 17:30
95,10 € pro Quartal
fortlaufend, Zahlung
zum Quartalsanfang

Schöneberger Sporthalle
Sachsendamm 12
im Gymnastiksaal

KS04

Rabatt bei OSC- Mitgliedern,
oder ab 2 Kursteilnahmen.
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Abteilungsversammlung
von Jürgen Fiedler

Achtung: Gesellige Termine, für die ich bis
zum 1. Mai keine Anmeldung habe, werden
von uns ersatzlos gestrichen.

Mit 20 Anwesenden, hatten wir bei unserer
Abteilungsversammlung am 24.01.2012,
wieder mal ein volles Haus. Nach den Be-
richten über unseren Sportbetrieb standen
die Entlastung des Vorstands (einstimmig)
und die Neuwalen auf der Tagesordnung.
Ergebnis: Abteilungsleiter und Stellvertre-
ter: Jürgen Fiedler und Günter Pakalski,
Kasse: Gisela Eckstein.  Festwart:   Nicht
besetzt,  Sportwart: Nicht  besetzt, Proto-
koll: Gudrun Wien, Jugendwart: Rikki Rat-
tu, Kassenprüfer: Christa   Bert und  Fritz
Schmidt, Delegierte zur Vereinsversamm-
lung: Carena Teufelhart, Rikki Rattu und
aus der Kendo-Gruppe Jan Ulmer (alle ein-
stimmig). Das größte Problem der  Abtei-
lung ist, wir haben wieder keinen Sportwart
gefunden, der sich um die Prellballgruppe
kümmert. Es ist doch ein Trauerspiel, dass

der die Mannschaften meldet, die Runden-
spieltermine bekannt gibt und vielleicht mal
eine Turnierreise organisiert. Das ist nur
mit 1-2 Stunden Arbeit in den Wintermona-
ten verbunden und da wir einige sehr in-
telligente und kameradschaftliche Jugend-
liche Sportfreunde haben, hoffe ich immer
noch, dass sich einer traut.

Ob das nun einer von den Jungen oder von
den Älteren übernimmt, sie könnten es
 übrigens alle und sie würden meine
Unterstützung haben. Ebenso wichtig ist
es, dass alle Mitglieder der Prellballgruppe
regelmäßig in die Halle zum Training kom-
men.

Auch die Prellballgruppe war in der Ver-
sammlung einstimmig der Meinung, dass
wir die Mitgliederwerbung noch einmal
ankurbeln sollen. Was würde das für ei-
nen Eindruck auf neue Mitglieder machen,
wenn wir keinen Ansprechpartner in der

Termine 2012/2013
Dienstag 24. April Vereinsversammlung im
Rathaus Schöneberg.

Folgende Termine für unser geselliges Jah-
resprogramm. Carena und ich werden für
Euch folgendes organisieren:

Sonntag 20. oder 27. Mai (abhängig vom
Wetter): Frühlingswanderung von Fried-
richshagen nach Grünau über die  Müg-
gelberge. Treffpunkt S- Bahnhof Ostkreuz
10:30 Uhr

Sonnabend 23. Juni 2012: Sommerpick-
nick im Britzer Garten mit großem Som-
mersonnenwenden Feuerwerk (22:45 Uhr)
- organisiert von Carena Teufelhart. Treff-
punkt und Lageplan werden noch geliefert.

Radtour (1) oder Herbstwanderung (2),
nach den  Anmeldungen und bei schönem
Wetter auch beides)

Sonntag 21. oder 28. Oktober (abhän- gig
vom Wetter): (1) Eine Radtour, vom S-
Bahnhof-Wannsee – Babelsberg - Haus
von Stalin – weiter nach Potsdam (Ceci-
lienhof: Essen in der Meierei i. n. Garten
oder Picknick?) weiter zum S-Bahnhof
Potsdam. Treffpunkte 10:00 Uhr vor meiner
Tür am Hindenburgdamm 102 und 11:00
Uhr gegenüber vom S- Bahnhof Wannsee.

(2) Herbstwanderung am „reißendem“
Bach: Die Bäke, die Kraftwerke und Trei-
dellokomotive am Teltowkanal. Treffpunkt:
10:30 Uhr am Ausgang S-Bahnhof Steglitz
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(Südwestseite-Berlinekestraße).

Sonnabend 15.12. 2012:
-

führung, gemeinsames Essen und Besuch
der Thomaskirche. Treffpunkt: 7:30 Uhr
Südkreuz, wir besorgen den Gruppenfahr-
schein ICE oder Connex. Kosten bei Teil-
nahme von 20 Personen, ca. 40,00-45,00
€ mit Stadtführung. Jugendliche ca. 25,00 -
30,00 € (gefördert).

Sonnabend 26. Januar 2013:
18:30 Uhr, OSC-Gala im ?Schlesiensaal?

Jahresversammlung der OSC-
Schwimmabteilung
Jürgen Fiedler bzw. Peter Behnke

Am 20.01.2012 hatte die OSC-Schwimm-
abteilung ihre Jahresversammlung für das
Jahr 2011. Aus dieser Versammlung wur-
de dem  OSC-Vorstand  mitgeteilt,  dass
sich rund 20 Personen im Sportcasino am
Priesterweg eingefunden hatten, darunter
auch vier Eltern. Die Eltern waren entsetzt,
wie es hinter den Kulissen aussieht. Es ist
das erste Mal, dass der Vorstand der
Schwimmabteilung nicht auf allen wichti-
gen Positionen besetzt ist. Der Grund da-
für ist die Weigerung von Nils Achtruth, ein
erweitertes polizeiliches Führungszeugnis
dem OSC  vorzulegen. Leider hatte  die
Schwimmabteilung  vergessen,  den  Be-
treuer aus dem OSC-Präsidium zu dieser
Sitzung einzuladen. Peter Behnke hat sich
dafür entschuldigt und hat Jürgen Fiedler
gebeten, mit den in der  Sitzung anwe-
senden Eltern zu telefonieren. Das ist in-

zwischen passiert und die Eltern haben in
dem Gespräch angekündigt, dass sie sich
selbst dafür einsetzen werden, das Füh-

(Veranstaltung war 2012 total ausverkauft).

Bitte die Termine sofort in Euren Termin-
kalender schreiben und den OSCer gut
ablegen und bis zum 1. Mai bei mir die
Teilnehmer melden. Für mich ist dann die
Organisation viel einfacher und alle Teil-
nehmer achten bitte auch darauf, dass ich
alle Anmeldungen bestätigen muss. Wenn
dann später mal eine Absage bei mir an-
kommt, dann ist das überhaupt kein Pro-
blem. Achtung: Termine, für die ich bis
zum 1. Mai keine Anmeldung habe wer-
den ersatzlos gestrichen.

Sie haben „Gut Lachen“. Sie haben sich 10 Jahre in
der OSC-Schwimmabteilung „Fit“ gemacht.
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rungszeugnisse von allen Trainern, die im
Jugendbereich tätig sind, vorgelegt wer-
den. Sie waren ebenfalls der Meinung, das
die für den Kinderschutz  unverzichtbare
Forderung des OSC-Vorstands erfüllt wer-
den muss. Wir bleiben am Ball und danken
den Eltern für diese Initiative.

Aber es gibt auch Erfreuliches zu berich-
ten. Eingeladen waren auch sieben Mit-
glieder, die 2011 bereits 10 Jahre in der
Schwimmabteilung waren. Leider sind nur
drei erschienen, um einen Blumenstrauß,
eine Urkunde, ein Handtuch und einen
Händedruck entgegen zu nehmen. Dieje-
nigen, die nicht anwesend waren, erhal-
ten ihre Urkunde per Post. Danke für eure
Treue, es muss euch doch in der Gesell-
schaft der Abteilung gut gefallen haben. Ich
hoffe, dass wir im Laufe des Jahres über
mehr Positives berichten können.

Steffen Zoglauer – Sandra Kop-

von Christel Brakhage

Erst im November 2011 berichteten    wir
über das großartige Ergebnis von Steffen
Zoglauer  und Sandra Koperski bei  der
Deutschen  Meisterschaft  Standard. Sie
hatten es als bestes Deutsches Paar mit
dem 6. Platz ins Finale geschafft. Kurz vor
Weihnachten erreichte uns dann die fol-
gende Nachricht: Eine  ganz  persönliche
Mitteilung  von  Steffen   und Sandra,   die
sich – nicht nur durch das Internet – wie ein
Lauffeuer verbreitete: Steffen und ich
haben uns dazu entschieden, ab Januar
einen neuen Weg in unserer Tanzkarriere

um uns neuen Herausforderungen zu stel-
len! Hiermit möchten wir uns ganz herzlich
bei denen bedanken, die uns geholfen ha-

ben dort anzukommen, wo wir uns gerade

anderem für die Aufnahme in den B-Kom-
binationskader und in das Challenge Team,
dem LTV-Berlin und unserem Verein, dem

-
elle und seelische Unterstützung! Natürlich
auch vielen Dank an unsere Bundes- und
Heimtrainer, die uns hierher gebracht ha-
ben! Auf diesem Wege möchten wir uns
auch bei unseren Konkurrenten und Freun-
den verabschieden und weiterhin viel Freu-
de und Erfolg wünschen!
Der Blau-Silber wünscht Sandra und Stef-
fen bei ihren neuen Herausforderungen viel
Erfolg und ist sicher, dass sie sich auch bei

etablieren werden!

Wir haben den Vize-Weltmeister
der Senioren III im Club

Unser Trainer-Ehepaar und Clubmitglied
Dr. Vitam und Barbara Kodelja hat am 22.
Oktober 2011 in Mons/Belgien von 206 ge-
starteten Paaren hinter Jouko und Helja
Leppala /Finnland den Vize-Weltmeisterti-
tel der Senioren III Standard errungen. Es
mussten 7 Runden getanzt werden. Das ist

Tanzclub B-S Berlin
Sebastian Rüter
Tel.: 03328 - 479 95 66

Steffen Zoglauer – Sandra Koperski wechseln zu den
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allein schon eine enorme physische Leis-
tung. Dazu kommt dann noch die erfor-
derliche geistige Konzentration. Sie haben
2 Tänze gewonnen und 3 mal den Platz 2
bekommen. Mit 7 zu 8 Punkten lagen sie
nahe beim Sieger. Herzlichen Glück-
wunsch!

Deutsche Meisterschaft der
Senioren I

in    Mühlheim
waren      am
29.      Oktober
85 Paare   am
Start.       Gert
Faustmann  –
Alexandra  Kley
waren   bestes
Berliner  Paar
und   erreichten
mit  einer  sehr
guten  Leistung
einen hervorra-
genden 8. Platz

Vizeweltmeister Vitam und Barbara Kodelja

Gert Faustmann, Alexandra Kley

Blau-Silber Pokal am
22. Oktober 2011

Der Wettergott bescherte uns an diesem
Pokal-Wochenende einen  strahlend  son-
nigen  Herbsttag,   als  wir   insgesamt 19
Startmeldungen in 3 Klassen registrieren
konnten – abzüglich von 3 Absagen waren
es dann 17 Paare, die um den Blau-Silber
Pokal tanzten. Diese Ausbeute ist schon
recht enttäuschend und es ist traurig, dass
nicht einmal mehr Pokal-Turniere den Paa-
ren genügend Anreiz bieten, sich mit der
Konkurrenz zu messen. Jedenfalls war der
Andrang in unserem denkmalgeschützen
Schlesiensaal sowohl von Paaren als auch
von Zuschauern  eher  mäßig. Gedränge
gab es allerdings bei den Wertungsrichtern
– warum? – ein Irrtum des ZWE? – keines-
falls! Die gerade beim Lehrgangsleiter Axel
Hunger in der Wertungsrichter-C-Ausbil-
dung  stehenden Wertungsrichter-Schüler

sollten Gelegenheit bekommen, einmal
„vor Ort“ ihr erworbenes Wissen anzuwen-

Sieger Hauptgruppe D
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eronimus –   Annette  Niedballa,  die  das
Wertungsgericht überzeugen konnten und
mit fast allen Bestnoten unter den 5 ge-
starteten Paaren auf den 1. Platz gewer-
tet wurden. In der Hauptgruppe C stiegen
die Startzahlen dank  des  mittanzenden
C-Siegers sogar auf einen 2-stelligen Be-
reich. Von den 10 Paaren, darunter 4 vom
Blau-Silber, ging es über eine Vorrunde ins
6-paarige Finale – davon drei von unserem
Club. Hier waren Yaman Akkus – Janina
Hartmann diejenigen, die mit deutlichem
Vorsprung die Konkurrenz hinter sich lie-
ßen und die oberste Stufe des imaginären
Siegertreppchens bestiegen. Falko Thors-
ten Schulz – Ariane Meiselbach und Mirko
Prehn – Julia Michaelys vervollständigten
auf dem 4. und 5. Platz diese Finalrunde.
Georg und Annette verpassten mit dem
Anschlußplatz nur knapp  die Endrunde.
Als dritte Pokal-Sieger dieses Tages emp-
fahlen sich Stefan Hentschel – Liliann Hèj-
jas, die sich in zunehmendem Maße an die
Spitze des 4-paarigen Feldes in der
Hauptgruppe B setzten und verdient auf
den 1. Platz tanzten. Den mittanzenden

den – was für diese nicht minder aufre-
gend war, als sich selbst dem Wettkampf
zu stellen. So standen schließlich fast 30
zukünftige Wertungsrichter am Rande und
diskutierten in den Pausen mit ihrem Lehr-
meister die Vergabe ihrer Kreuzchen. Aber
es waren auch lizensierte Juroren einge-
setzt, und trotzdem es ganz kurzfristig zwei

Absagen gab, schaffte es unser Sportwart,
schließlich die erforderlichen –  diesmal
ausschließlich Herren – an die Fläche zu
bekommen. Um es gleich vorweg zu sa-
gen: alle Blau-Silber Pokale blieben beim
heimischen Club, d.h. natürlich bei dessen
Mitgliedern – sogar der A-Klassen-Pokal -
der allerdings wanderte ins Archiv zurück,
denn dieses Highlight  musste mangels
Meldungen völlig ausfallen. In der Haupt-
gruppe D-Standard waren  es  Georg Hi-

Sieger Hauptgruppe C

Sieger Hauptgruppe B
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C-Siegern Yaman und Janina fehlte nur
eine kleine Platzziffer zum Erreichen des 3.
Platzes und dem Gewinn einer schönen
Blau-Silber Medaille am Bande, die der
Club für alle Zweit- und Drittplatzierten be-
reit hielt.

Deutsche Meisterschaft 2011 –
Hauptgruppe Standard
von Bernd Korn

Am  frühen  Morgen des 5.  Novembers
fanden sich 25 noch leicht müde aber gut
gelaunte  Schlachtenbummler    am  Bus-
bahnhof ein,  um den weiten   Weg nach
Nürnberg zur Deutschen Meisterschaft in
den Standardtänzen auf sich zu nehmen.
Nach 5 angenehmen Stunden Busfahrt er-
reichten wir die Meistersingerhalle in Nürn-
berg, den  Austragungsort  der   DM.   Dort
konnten wir weitere Fans und Trainer aus
Berlin begrüßen, die inzwischen mit dem
Flugzeug angereist waren. Insgesamt 74
Turnierpaare, deutlich weniger als bei der
DM 2010, nahmen dann ab 14.00 Uhr den
Kampf um den Meistertitel auf und stellten
sich dem Urteil der neun Wertungsrichter.
Der Berliner  Landesverband war mit 12
Paaren, darunter unsere 3 Blau-Silbernen,
vertreten. Trotz unserer lautstarken Unter-
stützung konnten sich nach der Vorrunde
nur sechs der Berliner Paare für die erste

darunter zu unserer großen Freude alle
drei Blau-Silber-Paare. Als am Ende der
Nachmittagsveranstaltung die Turnierleite-
rin Heidi Estler die Startnummern der Paa-
re verkündete, die sich für die am Abend

-
ten, waren leider nur noch zwei Berliner
Paare dabei, nämlich das Paar Schmiel/
Hertel vom TTK am Bürgerpark und unser
Blau-Silber-Paar Zoglauer/Koperski. Unse-
re beiden anderen Blau-Silber-Paare zeig-
ten eine sehr gute Leistung und so erreich-
ten Adrian Obladen/Nadine Oeser den 34.
und Alexander Patas/Jerusha Kloke den
26. Platz. Nachdem wir Mitreisenden uns

in einer nahe gelegenen Pizzeria gestärkt
hatten, ging es zurück in die Halle, wo ge-
gen 20.00 Uhr die Abendveranstaltung mit
der 2. Zwischenrunde begann. Hier waren
schon viele sehr gute Paare zu sehen, es
war daher nicht so einfach die Runde der
letzten 12 Paare zu erreichen, hier muss-
ten sich dann auch Martin Schmiel/Sophie
Hertel vom TTK a. Bürgerpark mit dem 17.
Platz aus dem Turnier verabschieden,
Steffen und Sandra waren natürlich bei den
zwölf besten Paaren dabei. Nachdem wir
Fans uns einen strategisch günstigen Platz
zum Anfeuern  unseres Paares   gesucht
hatten, konnte es mit der dritten Zwischen-
runde weitergehen. Unser Jubel war groß,
als die Teilnehmer der Endrunde aufgeru-
fen wurden und Steffen und Sandra wie wir
erhofft hatten dabei waren. Die Zusam-
mensetzung der Endrunde war identisch
mit der Endrunde der DM 2010, Deutsche
Meister wurden unangefochten die Euro-
pa- und dreifachen Weltmeister Benedetto
Feruggia/Claudia Köhler, ebenso eindeuti-
ge Vizemeister wurden Simone Segatori/
Annette Sudol. Die nachfolgenden Paare
tauschten die Platzierungen vom Vorjahr
(3. Platz Lusin/Busheeva, 4. Platz Skura-
tov/Uehlin) und auch Sandra und Steffen
tauschten den Platz mit dem Paar Lorenz/
Leonova und erreichten  den 6.  Platz in
dieser  wirklich  hochrangigen  Endrunde.
Zurück im Bus gab es erst einmal die obli-
gatorische Sektrunde, und nachdem San-
dra sich bei uns Fans für die lautstarke
Unterstützung bedankt hatte und uns ver-
abschiedete, ging es um 0.15 Uhr zurück
nach Berlin, das wir ziemlich verschlafen
um 5 Uhr morgens erreichten. Nürnberg
soll ja eine sehr schöne Stadt sein, davon
haben wir natürlich gar   nichts gesehen
aber allen Teilnehmern hat die Fahrt sehr
viel Spaß gemacht und es ist allen Blau-
Silbernen zu empfehlen, bei der nächsten
Schlachtenbummlerreise mit dabei zu sein.
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Club-Weihnachtsfeier
von Christel Brakhage

-
ten auch vor unserer Weihnachtsfeier am
3. Dezember 2011 nicht halt. So blieben
schließlich doch mehr Zuschauerplät-

ze frei, als wir das aus den vergangenen
Jahren gewohnt waren. Trotzdem, das sei
gleich vorweg gesagt, ließ die Stimmung
beim gut gelaunten Publikum keine Wün-
sche offen. Die Dekoration war dank der
entsprechenden Beleuchtung unter Ein-
beziehung der vorhandenen Theaterkulis-
sen der Morgensternaufführung „Trollkind“,
Karin Pfaffenbach mit ihren Helfern wieder
optimal gelungen. Eingestimmt wurden die
Gäste durch Live-Musik von Cello und Kla-
vier. Als Kontrastprogramm kamen gleich
danach Tanja Klötzers kleine Tanz-Mäuse
auf die Fläche und wurden für ihre tollen
Darbietungen mit großem Applaus belohnt.
Dann war es Zeit für unseren Vorsitzenden
und Moderator des Abends, Sebastian Rü-
ter, die Ehrengäste aus Politik und unsere
„Vereinsmutter“ vom OSC, Vizepräsidentin
Michaela Ferenz, zu begrüßen. Sie kam
diesmal in Vertretung des OSC-Präsiden-
ten, und nutzte etwas später die Gelegen-
heit, um für die Sport- und Show-Veran-
staltung am 6. Januar in der Pallasstraße
und für die OSC-Gala am 21. Januar in
unseren Clubräumen zu werben. Bevor es
wegen knurrender Mägen zu laut wurde,
hieß es entlich „das Buffet ist eröffnet!“.

Dieses war dann auch innerhalb kurzer
Zeit reichlich „geplündert“, denn den unter
der Regie von Tina Tamberg zusammen-
gestellten, und von Clubmitgliedern ge-
zauberten leckeren Gerichten konnte ein-
fach niemand widerstehen. Während der
Nachtisch noch auf den Tischen verputzt
wurde, sorgten die weihnachtsbemützten
Dance Teenies von Beate Franke für gute
Laune. In schwarz-rot präsentierten sich
die HipHop-Mädchen und animierten das
Publikum durch fetzige Musik, selbst zu
tanzen. Dass sich auch Weihnachtsmusik
dazu eignet, bewies unser erfahrener Disc-
Jockey Jürgen Seifert mit seiner gelunge-
nen Musik-Auswahl in den Tanzrunden, die

Ehrung der Helfer – sie wurden diesmal

namentlich genannt – durfte nicht fehlen.
Stellvertretend für alle wurden einige mit
schönen Blumensträußen bedacht. Unser

Lateinshow Jan Lüder – Jelena Kölble

Standard-Show Stefan Hentschel – Liliann Héjjas

Tanz-Medley Hartmut und Tanja Klötzer
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Tanzclub hat natürlich viele hervorragende
Tänzer. Als erstes stellten sich Jan Lüder
mit seiner neuen Partnerin Jelena Kölble in
einer schwungvollen Latein-Show vor. Es
war für diese Beiden fast eine „Generalpro-
be“, bevor sie sich in ihrem ersten Turnier
der Konkurrenz stellen – sie müssen diese
Herausforderung wahrlich nicht fürchten!
Über die Kooperation mit dem Uni-Sport
freuen wir uns immer wieder, denn von dort
haben schon viele Talente den Weg in den
Blau-Silber gefunden. Welches  Potential
in den Uni-Tänzern steckt, zeigte uns ein
„Schülerpaar“ unserer Clubmitglieder Hart-
mut und Tanja Klötzer die das Publikum mit
einer Auswahl ihres 10-Tänze Programms
erfreute. Die ersten Lorbeeren hatten sie
sich übrigens durch den Gewinn der Hoch-
schulmeisterschaften im Frühjahr in unse-

ren Räumen geholt. Eines unserer erfolg-
reichsten Paare aus der Hauptgruppe B,
Stefan Hentschel und Liliann Hèjjas zeigte
uns Standard-Tanzen in höchster Vollen-
dung und in einem Traum-Kleid in Weiß.
Nach dieser Show schienen die Zuschauer
schon dem nächsten Highlight entgegen zu

und Tanja Klötzer sind nicht nur ein außer-
ordentlich erfolgreiches Senioren 10-Tän-
ze-Paar, in Tanja haben wir auch eine en-
gagierte Trainerin für unsere Jüngsten und
Jugendwartin gefunden. Dass dieses Paar

-
wiesen sie in ihrer Show: In einem Musik-
Medley von Annett Louisan zeigten sie in

Standard-Show von Kodeljas

-
tänze – das war einfach hinreißend! Noch
ein Höhepunkt stand auf dem Programm,
auf den viele gewartet hatten. Wann hat
man schon mal die Gelegenheit, einen
Vize-Weltmeister live zu erleben? – nur bei
unserer Club-Weihnachtsfeier! – Barbara
und Vitam Kodelja sind nicht nur seit 16
Jahren treue Vereinsmitglieder, die zwar
für ihr Heimatland Slovenien starten (und
das mit großem Erfolg), die auch als Trai-
ner in unserem Club sehr gefragt sind. Ihre
Show ging gleich zu Anfang mit dem Song
„I did it my way“ so richtig unter die Haut
und sorgte für „Gänsehaut-Feeling“. Das in
fast jedem Standard-Tanz gewechselte

-
chen Augenschmaus und beim abschlie-
ßenden Wiener Walzer bedankte sich das
Publikum bei den Beiden mit einem Rie-
sen-Applaus. Die unermüdlichen Tänzer
durften sich noch ein wenig auf der Fläche
tummeln,  bevor der musikalische  „letzte
Walzer“ den  Zapfenstreich ankündigte.
Das Aufräumen nach einem tollen Fest ist
für dann zwar für alle immer etwas ernüch-
ternd.  Als Lohn des Einsatzes bleibt den
Helfern aber das positive „Feedback“ und
das Versprechen „wir kommen wieder!“

Breitensportpokalwettbewerb
von Kai Bieberach und Svenja Fuchs:

Erlebnisbericht über  unsere Premiere
beim Blau-Silber   Pokal am  23.10.2011:
An  diesem golden strahlenden   Sonntag
im Oktober  lud  der  Tanzsportclub Blau-
Silber Berlin e.V. erneut zum Blau-Silber
Pokal im Rathaus Friedenau ein. Für uns
war die Teilnahme an diesem Breitensport-
Wettbewerb   eine Premiere, so  dass wir

-
hinein hatten. Uns war nicht klar, welche
Leistungsklassen uns auf diesem Turnier
erwarten würden. Den einzigen Vergleich
konnten wir mit der Berliner Hochschul-
meisterschaft 2011 ziehen, die der Blau-
Silber Berlin  ebenfalls ausgerichtet hat-
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te und an der wir teilgenommen hatten.
Demnach erwarteten wir ein ähnlich gro-
ßes Starterfeld, sowie eine vergleichbare
Streuung des Könnens der Tanzpaare, so
dass wir uns nach einjähriger Tanzerfah-
rung durch Uni-Tanzkurse an der TU Chan-
cen errechneten, nicht zu sehr aus der Rei-
he zu tanzen. Schon bei der Anmeldung
im uns bekannten schönen Schlesiensaal
bemerkten wir, dass bei weitem kein so
großes Teilnehmerfeld wie bei der BHM zu
erwarten war, was wir zwar schade fanden,
unsere Vorfreude und Aufregung aber nicht
sinken ließ. Ein paar bekannte Gesichter
der TU aus dem Turnierkurs waren eben-
falls gemeldet. Über mehr Beteiligung aus
dem Hochschulsport hätten wir uns jedoch
gefreut, denn einige Paare hätten unserer
Meinung nach eine Chance auf eine gute
Platzierung gehabt. Als uns die Musik zum
Eintanzen für die Standardtänze schließ-

uns schnell ein erstes Bild über das
Können unserer Mitstreiter machen und
staunten nicht schlecht. Uns wurde klar:
Wir waren auf einem „richtigen“ Tanzturnier
gelandet und das Niveau war

hoch. Wie es der Zufall, bzw. der Name des
Herren wollte, führten wir kurz darauf den
Einmarsch der Altersklasse I an. Führungs-
los kam es so zu unserem ersten kleinen
Fauxpas. Nun war zumindest vermutlich
jedem aufgefallen, dass wir die Neulinge
am heutigen Tag waren. Der Präsentation
der zehn Tanzpaare der AK I schloss sich

die Vorrunde in den Standardtänzen an,
aus der sich die Paare dann für ein B- oder

jedes Paar mindestens zwei Mal tanzen
konnte. Unsere TU Mitstreiter feuerten uns
dabei tatkräftig an. Die Siegerehrung der
AK I erfolgte im Anschluss an die Vorrun-
de der  AK II. Für den ersten Platz gratu-
lieren dürfen wir an dieser Stelle Andreas
Hofmann und Dagmar Bredenbröker. Auch
in der AK II und der mit 15 Tanzpaaren am
stärksten vertretenden   AK III standen
schnell die Sieger fest. Herzlichen Glück-
wunsch erneut an Andreas Hofmann und
Dagmar Bredenbröker und Karl-Heinz und
Petra Meifert. Dank der guten Organisati-
on des Turniers konnte sich der zweite Teil
des Tages, das Tanzen in den lateiname-
rikanischen Tänzen pünktlich anschließen.
Aus konditionellen (?) Gründen waren hier
deutlich weniger Paare gemeldet, als zu
den  Standardtänzen. An der   Schönheit
der Tänze kann es jedenfalls nicht liegen.
Schon beim Eintanzen wurde uns erneut
deutlich, wie viel wir noch lernen können.
Bei den Bewertungen der einzelnen Tänze
stimmte unsere Selbsteinschätzung dann
mit der  Fremdbeurteilung  der Wertungs-
richter überein und wir konnten uns heute
zum zweiten Mal über einen letzten Platz
freuen. Verdient beglückwünschen können
wir hingegen die Erstplatzierten  Anton Gu-
lenko und Sonja Karnatz (AK I), Andreas
Hofmann und Dagmar Bredenbröcker (AK
II) und Robert und Hanna Valentiner (AK

Finale Breitensport

die Tanzmäuse
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III). Die Figurenfolgen und die Ausdrucks-
stärke der TänzerInnen beeindruckten uns
sehr. Trotz unserer Misserfolge im Wett-
bewerb hatten wir einen aufregenden und
freudigen Tag. Gedankt sei dem Team der
Organisation, den Wertungsrichtern und
der sympathischen Moderation.

Kinder- und Jugend-

Weihnachtsfeier am
17. Dezember 2011
von Christel Brakhage

Einen Tag vor dem 4. Advent trafen sich
unsere jüngsten Clubmitglieder, beglei-
tet von ihren Mamas, Papas, Omas und
Opas zur traditionellen Weihnachtsfeier im
Schlesiensaal. Insgesamt rund 100 Per-
sonen haben es sich bei mitgebrachtem,
selbstgebackenem Kuchen, Plätzchen und

Dance Kids und Dance Teenies

Bastelidee von Tanja

Buletten – und reichlich Kaffee - gut gehen
lassen. Wichtig für die Eltern war natürlich
zu sehen, was ihr Nachwuchs bei der Trai-
nerin Tanja Klötzer gelernt hatte. So prä-
sentierten sich die „Tanzmäuse“ voll Stolz
und mit viel Spaß dem Publikum und wie
immer ging ein Raunen durch den Saal:
„wie niedlich – und schau mal, sie macht ja
schon ganz toll mit!“ Begrüßt wurden die
Gäste vom Vorsitzenden Sebastian Rüter,
der es sich nicht nehmen ließ, den kleinen
Darstellern  hinterher  ein   kleines    Danke-
schön-Präsent zu überreichen. Die schon
fast  zu  den   „Jugendlichen“  gehörenden
Dance Kids  und  Dance Teenies  wurden
von ihrer Trainerin Beate Franke vorge-
stellt. Fehlerlos tanzten sie ihre Folgen, die
sie teilweise schon beim 6. Youth Dance
Contest im März in der Max-Schmeling-
Halle erfolgreich vorgeführt hatten. Auch
die neu erlernten Tänze klappten vorzüg-
lich und wurden mit dem verdienten  Ap-
plaus belohnt. Leider haben nicht alle der
kleinsten Tänzerinnen und Tänzer so lan-
ge durchgehalten, um die tolle Bastelidee
von Tanja noch mitmachen   zu  können:
aus alten CD-Scheiben, Bastelpapier und
Scheren  entstanden nach Vorlage  ganz
entzückende     Weichnachtsmänner   und
Teddybären.  Diejenigen,  die   mit   Geduld
und Klebstoff dabei waren, präsentierten
voll Stolz das Ergebnis. Zum Schluss ani-
mierte Tanja noch einmal ihre Schützlinge
zum Mitmachen und zeigte nach den ent-
sprechenden    Musikstücken  die erlernten

-
ge! Es war offensichtlich, dass alle mit Eifer
bei der Sache waren und vielleicht ist so
eine Veranstaltung auch ein bisschen Wer-
bung für unsere gute Jugendarbeit.
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Termine
Arnold Blumendeller

Kurz vorm Ziel hat uns der Winter doch
noch erwischt, schluckt mit  gewaltigem
Durst unser Heizöl und nagt Löcher in un-
sere Kasse. Aber weil wir uns auch dieses
Silvester vorgenommen haben, uns über
das Unvermeidliche nicht zu ärgern, bli-
cken wir nach vorne und sehen schon heu-
te die Silhouette der neuen Saison mit vie-
len schönen Sommertagen, spannenden
Rundenspielen  und  atem(be)raubenden
Matches auf unserer Anlage.

Dazu einige Termine:
Freitag, 09.03. Mannschaftssitzung (19.00
Uhr)
Samstag, 14.04. Hallenreinigung/
Vorbereitung Hallenabbau (siehe
Aushang)
Freitag, 27.04. Mitgliederversammlung
und Saisoneröffnung
Sonntag, 27.05. Schleifchenturnier

16.08. – 31.08. Clubturnier für Erwachsene
07.09. – 09.09. Endspiele und
Siegerehrung.

Einteilung in Leistungsklassen
Wie viele schon erfahren haben, hat der
Verband eine Einteilung in Leistungsklas-
sen vorgenommen, um einen Missbrauch
und eine Aufstellung der Mannschaftsspie-
ler aus rein taktischen Erwägungen zu ver-
hindern. Diese Einstufung ist im Internet
unter tvbb.de/ Service und Ergebnis/Som-
mer 2011/Mannschaften/OSC/namentliche
Meldungen/vLK einsehbar. Ab wann diese
Einteilung verbindlich ist und was man im
Einzelfall  dagegen unternehmen kann,

steht noch nicht fest. Wir hoffen in Kürze
nähere Informationen über den Umgang
mit den Nummern bei der Mannschaftsauf-
stellung und den Rundenspielen geben zu
können.

Platz- und Anlagensanierung
Darüber hinaus möchten wir Sie bereits
heute darüber informieren, dass wir – mit
Rückendeckung der Mitgliederversamm-
lung 2011 – das Projekt „Platz- und An-
lagensanierung“  weiter vorangetrieben
haben und mit einer Förderung durch das
Land Berlin rechnen können.

Das Vorhaben zielt darauf ab:

1. Die Qualität der Plätze zu verbessern
und gleichzeitig erhebliche Kosten in den

einzusparen.
2. Vorgaben der Bauaufsicht und des
Sportamtes hinsichtlich der Instandhaltung
der  Anlage zu erfüllen (z.B. für sichere Zu-
gangs- und Fluchtwege von und zu
unse- rer Halle und den Plätzen zu
sorgen).

Deshalb werden wir Sie in Kürze über die
Details des Vorhabens unterrichten und
das gesamte Vorhaben in der Mitglieder-
versammlung 2012 noch einmal zur  Ab-
stimmung stellen.

Ausblick
Das Tennisjahr 2012 bringt also einige Ver-
änderungen mit sich und wird spannend.
Wir hoffen auf Euer Interesse, zählen auf
Eure Unterstützung und wünschen Euch
eine erfolgreiche und verletzungsfreie Sai-
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Besuch der chinesischen
Delegation
(Uwe Risse)

Am  13.12. hatten wir  Besuch   von  einer
chinesischen  Delegation des  Sportamts
der Provinz   Guangxi. Die   Mitglieder der
Delegation  wollten   sich  während   ihres
Aufenthaltes in Deutschland um einen Er-
fahrungsaustausch  bemühen und dabei
auch ein Tischtennistraining besuchen. Es
war ein sehr interessanter Erfahrungsaus-
tausch. Unsere Gäste waren sehr interes-
siert an den Strukturen im Verein und im
Verband und Uwe hat mit Hilfe der Dolmet-
scherin alle Fragen beantwortet.

Aufsteigerturniere
(Paul Utsch)

Am 07.01. des neuen Jahres sind Sören
Michaels und Paul Utsch zum Aufstiegstu-
nier der 3. A-Schüler beim CTTC angetre-
ten. Viele bekannte Gesichter waren dort.
Auch Pauls Freunde vom SCC! Sören traf
seinen  Freund aus Marienfelde, der am
Ende übrigens  aufgestiegen  ist.  Glück-
wunsch! In der Vorrunde gewannen Sören

sich somit für die erste Runde. Das war

noch leicht, doch dann wurde es schwieri-
ger. Sören hatte seinem nächsten Gegner
schon in der Vorrunde zugesehen, deshalb
wusste er schon, wie dieser spielte. Trotz-
dem lief es für Sören anfangs nicht gut. Er
verlor den ersten Satz. Aber im zweiten
Satz konnte  Sören  überzeugen, vorher
wurde er von seinem Marienfelder Freund
gecoacht. So   stand es 1:1. Dann war es
Schicksalssache und Sören verlor leider
die nächsten beiden Sätze. Das war scha-
de, denn von der Leistung her hätten bei-
de Spieler gewinnen können. Nun konnte
Sören Paul die Daumen drücken! Für Paul
war schon beim Einspielen klar, dass das
nächste Spiel ein knappes werden würde.
Der erste Satz war knapp 11:9 verloren
worden. Und auch der nächste Satz  wurde
11:8 verloren. Doch dann ging Paul zum
Angriff über: Es stand 10:8 für Paul. Durch
zwei ärgerliche Fehler stand es anschlie-
ßend 10:10. Der Punktestand ging immer
höher, beide Spieler waren aufgeregt. Der
letzte  Punkt wurde von  Paul  mit  einem
zu hohen Topspin abgegeben, und somit
musste Paul   seinem  Gegner mit  einem
14:12 und somit 3:0 die Hand reichen. Sö-
ren und Paul dürfen aber beide zufrieden
sein. Immerhin haben sie 3 weitere Punkte
für diese Saison mitgenommen.

Berliner Meisterschaft
der Senioren
(Uwe Risse)

Heute traten Jerzey Turkowski und Kes-
hav-Tivadar Rekai bei den Berliner Meis-
terschaften der Senioren an. Jerzy startet
in der Altersklasse S60 und Keshav in der
Klasse S80. Pünktlich um 14:00 startete
das Turnier. Die ersten Spiele wurden zü-
gig angesetzt und. Jerzy hatte eine rechte
starte Gruppe. Vor allem im ersten Spiel
hat er etwas unglücklich Satzbälle liegen
gelassen. Er konnte dann in der Folge kei-
nen Satz mehr gewinnen und schied nach
der Vorrunde aus. Zur gleichen Zeit hat
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Keshav 2 Spiele gespielt. Im ersten Spiel
noch etwas nervös, noch nicht im Turnier
angekommen, steigerte er sich im zweiten
Spiel und hatte einige sehr gute Ballwech-
sel. Am Ende hat er dann seinem Gegner
gratulieren müssen. Nun begann die Zeit
des Wartens. Als nach 2,5 Stunden immer
noch keine Ansetzung in Sicht war, sah
sich Keshav nicht mehr in der Lage
weiterzu- spielen. Es war kalt und zugig
und Keshav ist ja auch keine 20 mehr. So
fällte er dann die Entscheidung
aufzugeben. Man fragt sich natürlich,
warum die Konkurrenz, die ja nur aus 5
Teilnehmern bestand, nicht zü- gig beendet
wurde. So eine Gruppe spielt man an
einem Tisch in höchsten 2 Stunde zu Ende.
Es macht ja keinen Sinn, die Teil- nehmer
so lange in der Halle warten zu las- sen. Zu
erwähnen ist noch, dass Jerzy im Doppel
mit einem zugelosten Partner spiel- te. Sie
hatten ein starkes Duo als Gegner und
konnten nicht viel ausrichten.

Aus den Mannschaften
1. Jungen: Nach Abschluss der Hinrunde
stand eine dicke Null auf der Habenseite.
Eine Klasse tiefer konnte in der Rückrun-
de aber bereits das erste Spiel gewonnen
werden.
1. Schüler: Die Schüler haben eine tolle
Hinrunde gespielt und den Aufstieg in die 2.
Klasse geschafft. Dort weht allerdings ein
anderer Wind und die ersten Spiele gingen
deutlich verloren. Aber die Mann-
schaft wird sicher noch an ihren Aufgaben
wachsen und in der restlichen Saison alles
geben.

kann noch nicht viel gesagt werden, da es
in der Rückrunde noch kein Spiel gab.
1. Damen: Auch die Damen haben seltsa-
mer Weise noch kein Spiel in der Rückrun-
de gehabt. Sie starten aus dem gefestigten
Mittelfeld und peilen einen Platz in der obe-
ren Hälfte an.
1. Herren: Die 1. Herren steht auf dem
undankbaren 3. Platz. Es erscheint kaum
noch möglich, einen Aufstiegsplatz zu er-
kämpfen. So hat man sich entspannt zu-
rückgelegt und spielt die Saison nun ohne
Druck zu Ende. Wir begrüßen Sebastian
Knecht als neuen Spieler. Sebastian er-
setzt Martin Kuhlmann im unteren Paar-
kreuz.
2. Herren: Nach den ersten gewonne-

nen Spielen in der Rückrunde scheint es so
sein, als wäre es möglich die Klasse zu
halten. Martin verstärkt die Mannschaft im
oberen Paarkreuz.
3. Herren: Ebenso wie die 2. spielt die
Dritte um den Abstieg. Jeder Punkt zählt,
denn es steigen 5 Mannschaften ab. Die
Hinrunde endete mit einem Platz an der
Sonne. Nach 3 Spielen in der Rückrunde
stehen 3 weitere Punkte auf dem Zettel.
Aus den verbliebenen 7 Spielen müssen
noch 9 Punkte für den sicheren Verbleib in
der Liga geholt werden.
4. Herren: Auch in dieser Klasse steigen 5
Mannschaften ab. Die Vierte steht mit 2
Punkten Vorsprung und einem ausgegli-
chenen Punktekonto in der oberen Hälf- te.
Die Mannschaft müsste es eigentlich
schaffen, die Klasse zu halten.
5. Herren: Leider erst ein Sieg. Der Gang
in die 4. Kreisklasse scheint unabwendbar.

Mitgliederversammlung
Am 03.02.2012 fand  die Abteilungsver-
sammlung statt.  Die Wahlen hatten  das
folgende Ergebnis: Abteilungsleiter: Uwe
Risse, Vertreter Abteilungsleiter: Andreas
Becker, Kassenwart: Ingo Willoh, Presse-
wart: Uwe Risse, Sportwart: Michael Loell,
Zeugwart: Peter Robl.



Neues aus der Abteilung

Internetauftritt der Jugendabteilung
Auf jugend.osc-tt.de stellt sich ab sofort die
Jugendabteilung der Tischtennisabteilung
vor. Die Inhalte werden von den
Jugendlichen aktualisiert. Sie werden
dabei von Uwe Risse unterstützt, der bei
Fragen zur Technik beratend zur Seite
steht.
Hallenrenovierung
Die  Halle am Vorarlberger Damm    ist
sein  Mitte  Dezember geschlossen,  da
sie saniert wird. Die Decke wird
instand gesetzt,  die Beleuchtung
 erneuert,   es wird ein
Linoleum Boden verlegt und alles wird
neu gestrichen. Wir freuen uns sehr
darüber. Jürgen Fiedler hatte in einen Brief
an die Verwaltung geschrieben und um
die Beseitigung der Mängel gebeten. Trotz
knapper Kassen hat der Bezirk
reagiert. Danke!
Diebstahl
Achtung: In den   Umkleideräumen wird
geklaut. Mehrfach hatten wir in der letzten
Zeit ungebetenen Besuch. Bitte achtet auf
eure Wertsachen. Nehmt alles mit in
die Halle oder lasst die Sachen noch
besser zu Hause.  Auch Schlüssel
werden gerne geklaut. Es ist bereits

Rhönradturnen -
neuer Abteilungsleiter
Seit Januar hat die Rhönradabteilung mit
Torsten Conradt, 37 einen neuen Abtei-
lungsleiter. Die Abteilung tritt bei Veranstal-
tungen auf und beteiligt sich an Berliner
Meisterschaften oder anderen Wettkämp-

Tagen pro Woche statt. Die Kindergruppe
am Freitag Nachmittag, die Erwachsenen

- derzeit zwischen Anfang 20 bis Mitte 40
trainieren am Dienstag Abend.
Wer sich für die gerade bei Shows sehr
beeindruckende Sportart interessiert oder
als ehemalige/r Turner/in mal wieder aktiv
werden will hat gerade gute Gelegenheit
sich dies beim Probetraining einmal an-
zuschauen. Derzeit ist in beiden Gruppen
noch Platz für ein paar neue Rhönradfans.

Die Amseln haben Grund zum
Feiern!
Josee Schick

Die Amseln waren am Wochenende KLAS-
SE!!! Alle 3 OSC Mannschaften haben bei
den letzten und entscheidenden Oberliga-
Wettkämpfen den 1. Platz gemacht.

Die 1. Mannschaft (Oberliga 1) trat ohne
Streichwertung mit nur 4 Turnerinnen (statt
6) an und hat bei allen 3 Wettkämpfen den
1. Platz und den Aufstieg in die Verbands-
liga erreicht. Es turnten: Melisa Aydogmus,
Emily Kühn, Teresa Rodriguez und Philine

v.l. Melisa Aydogmus, Teresa Rodriguez, Philine
Schaaps und Emily Kühn
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(unsere amtierende Berliner Meisterin in
ihrer Altersklasse) bereit, die Mannschaft
zu unterstützen. Mit Kaja als Joker, war die
Stimmung in der Mannschaft entspannter.
Alle Turnerinnen zeigten eine souveräne
Leistung und somit sprang die Mannschaft
vom 4. auf den 1. Platz und sicherte sich
die Teilnahme am Finale. In der Endrun- de
ging es um die Wurst. Nur die ersten 2
Mannschaften dürfen  in die nächsthö-
here Liga aufsteigen. Trotz Streitigkeiten
mit Kampfrichterinnen gleich  am ersten
Gerät und Aufregung bei den Turnerinnen
lief der Wettkampf in unserem Sinne. Am
Ende durften unsere stolzen Amseln auf

dem obersten Treppchen stehen, um eine
wohlverdiente Goldmedaille in Empfang zu
nehmen. Nächstes Jahr dürfen sie in der
Oberliga 2 starten. Es turnten: Mia Buck-
ley, Hannah Groß, Jennifer McClure, Claire
Rueffer, Kathrin Staritz-Thams, Thea Welk
und Kaja Wolff.

Wir freuen uns alle über diese Bescherung
in der Vorweihnachtszeit und auch auf das
Erlernen von neuen Teilen für die nächste
Saison.

Herzlichen Glückwunsch an alle Turnerin-
nen und ein Dankeschön an die Eltern für
ihre unermüdliche Unterstützung ihrer Kin-
der und beim Verkaufsstand.

Schaaps.
Die 2. Mannschaft (Oberliga 2) hat es nicht
so leicht gehabt. Obwohl die
Mannschaft beim ersten
 Wettkampf vollständig war,
mussten sich die 6 Amseln, aufgrund
vie- ler Fehler am Balken, mit dem 2.
Platz zu-

Turnerinnen kurzfristig aus und ich musste
spontan die Mannschaft mit anderen Tur-
nerinnen neu zusammenstellen. Unter die-
sen Umständen war der 3. Platz ein gutes
Ergebnis. Beim 3. und letzten Wettkampf
fehlte uns immer noch ein Mädchen, aber
die vorhandenen Turnerinnen zeigten so
eine tolle Leistung, dass sie Siegerinnen
des Tages wurden. Am Ende der Oberliga
Saison 2011 steht die 2. Mannschaft an 2.
Stelle in der Oberliga 2 Tabelle. Damit
steigt auch diese Mannschaft in die höhere
Liga, nämlich die Oberliga 1 auf. Es turn-

Schick und Gloria Sost.

Bei der 3. Mannschaft (Oberliga 3), in der
einige unserer  Nachwuchs-Amseln  an-
traten, lief es auch sehr gut. Obwohl  die
Mannschaft  gut vorbereitet war, war  die
Aufregung beim   ersten Wettkampf sehr
groß. Mit dem 4. Platz war diese Mann-
schaft in einer guten Position für die Qua-

Finale zu sichern, erklärte sich Kaja Wolff

v.l. Aida Mechai, Marla Binhack, Carla Dierks und
Gloria Sost. Nicht auf dem Bild Zoé Schick.

v.l.n.r.: vorn - Kaja Wolff, Thea Welk und Jennifer
McClure. hinten: Kathrin Staritz-Thams, Claire Rueffer,
Mia Buckley und Hannah Gross
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Tanzen:
Alesia Stayankowa, Dmitry Barov,
Natalie Mathaj, Antonia Kresse,
Michael Ballaschk, Sascha und

Nadine Dybowski, Daniel und Ana-Maria
Franz, Hanna und Julian Klötzer, Rene
Francke, Anna Tanklevski, Charlyn Maaß,
Nico Duffke, Paula Rahl, Astrid Schramm,
Michelle Ohlendorf, Jocelyn Vizado Neto,
Simon Zbikowski, Sophie Transchel,
Marion und Hans-Jürgen Huth, Naemi
Schadagies, Anastasia Bodnar, Illie
Bardahan, Ronald Grabs, Lea Sophia
Teber, Georg Wissmann, Christina
Schmidt, Sebastian Siebertz, Andreas
Lamprecht, Ulrike Jäger, Tabea Turan,
Dorin Leibig

Tennis:
Gesa Bauditz, Selin und Aylin
San, Antonia Nohlen

Tischtennis:
Gottfried Kant, Paul Gesikiewicz,
Janine Pohl, Laus Zibis, Wolfgang
Zibis, Hans-Christian Schmidt,

Linus Schrinner, Esteban Cramer Doig,
Boris Belfer, Sören Alex, Laurenz Schink,
Alexander Miosga, Mattes Grundmann,
Henri Althoff, Sebastian Knecht, Sebastian
Schenker, Raphael Schad, Behnam
Manaheji, Yannis Heller
Turnen:

Lea Hinrichs, Klara Prieb, Fabiola
Grohmann, Lidija Petrovic, Valerie
Bolschakow, Xochi Suarez, Selin

Incinur und Muhammed Kaan Bilkay,
Tessa und Megan Wagner, Carl Boberg,
Rocco Maria Palmieri, Adam Igoulzan,
Constance Schmidt, Linus und Mika
Petznick, Angelina Bruhn, Katharina
Jakob, Davith und Gabrijel Durin,
Anastasia Felk, Kerstin und Mathilda
Maas, Mira und Rea Sannemann, , Max
und Theresa Wiesemeier,
Philip Cooper, Annika Ebert, Hamza und
Esat Yilmaz, Fabian und Hauke Fenner,
Amelie Westkott

Neue Mitglieder

Eishockey:

Dennis Schnurpfeil, Lars
Hoffmann, Paul-Pasquale Rose,
Chris Proßegger, Vitali Resgans,

Liam-Hendrik Tabatzky, Adrian Liese, Dr.
Christopher Schneeweis, Angelique
Larsen, Jeffrey Kienert
Fechten:

Miguel Estrada, Jonathan Weyde,
Claudia Blume, Nicole Stein,
Carmen d´Avis, Clara Glowka,

Daniela Andrea Becker, Heike Peetz,
David Schwedler, Wilram Schmidt, Famke
Hembus
Fitness-Studio:
Emre Yilmaz, Margrit und Wilfried Palm

John F. Kennedy Schule:
Paulina Lerchner, Maria und Julia
Cornella, Eve Oesterreich, Jolina
Möller

Leichtathletik:
Kurt Braunisch, Stephan Hempel,
Jaqoub Wittig, Sonja Liepe, Niels
Herzberg, Mika Bergt, Kyra Stein,

Steffen Richter, Heila Gunda Khalil, Lilian
Hendricks, Samuel Zimmermann, Tamer
Oliver Wadeya, Ismail Boukara, Jeronimo
Sommer, Moritz Conrad, Laurens Schmidt,
Michael Freyer, Jakob Spieß, Matthias
Caspari, Tabea Neander, Paula Le Claire,
Elizabeth Perkin, Marc Stoß, Pia- Sophia
Gamper, Franz Zrenner, Lilli Mühle, Nixon
Scherbarth, Karol Ausonio, Julian
Podszus, Alexander Schümann,
Annemarie Klette, Hannah Arnim, Alma
Leuschner, Torsten Richter, Nalan Dilara
Hüsrafoglu, Maike Valentin, Laura Prieske,
Hans Gaca

Schwimmen
Heinz van Dorsten
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Ehrungen

10-jährige Mitgliedschaft:
Jonathan Bloch, Barbara Christoph, Sonja
Eggert, Curd-Andreas Michler, Wolfgang
Mulke, Stepan Musharov, Charlotta Müller,
Enno Müller, Justus Neeb, Dr. Rainer
Neubart, Renate Nieke, Juliane Rausch,
Sebastian Rüter, Elisabeth Westphal,
Sami Yacob, Julia Himmelskamp, Fred
Mierke, Salka Dziadek, Lars Kristian
Klauske, Inge-Ruth Müller, Cassandra
Radtke, Krzysztof Samoluk, Marcel
Oehmen Rick Alexander Plöse, Folker
Stein, Ina Struwe
25-jährige Mitgliedschaft:
Alexandra Pumptow, Marlyse Weißfuß,
Ralf-Jürgen Schröder
40-jährige Mitgliedschaft:
Peter Leisegang, Ingeborg Schaffner
50-jährige Mitgliedschaft:
Rona Frederiks, Ina Latta, Ina und
Karlheinz Leßig, Rüdiger Neumann
60-jährige Mitgliedschaft:
Heinz Buchholz
70-jährige Mitgliedschaft:
Eva Zinke

Geburtstage

60 Jahre
Sibilly Haak, Marianne Saeger- Bültmann,
Armin Hentschel, Christine Franke
65 Jahre
Matthias Grünig, Michael Jurchen,
Joachim Ehlert, Monika Conrad, Dirk
Kleemann, Burkhardt Widera
70 Jahre
Dr. Peter Schönherr, Hans-Jürgen
Jander, Gisela Wünnemann, Marion Huth,
Gerlinde Meichsner, Heinz Thielemann,
Hans Hoppe, Renate Dallmann, Manfred
Hoyer, Dr. Helene Taheri

75 Jahre
Horst Rühle, Theresia Demel, Eva Linder-
mann, Inge-Ruth Müller, Helga Betschko,
Dr. Tomas Tamberg, Ellen Sommerhäuser,
Karin Pfaffenbach
80 Jahre
Edith Schürmann, Edith Krone, Waltraut
Schumacher
85 Jahre
Ursula Schmalland

Die Wachteln gratulieren!
von Ursula Leschig

Am 6. März wird Renate Dallmann 70 Jah-
re. Renate ist eine sportliche vitale Frau mit
viel Herz. Vor 12 Jahren kam sie zu den
Wachteln und das war ein großer Gewinn
für die Gruppe. Sie ist fröhlich, Anteil neh-
mend und sehr hilfsbereit. Wie schön, Re-
nate, dass Du bei uns bist.

Vera Kuhle wird am 18. Mai 90 Jahre. Seit
51 Jahren gehört Vera zur Wachtelgruppe,
doch wer nun glaubt, dass sie nur noch aus
alter Verbundenheit bei uns ist, irrt sich ge-
waltig. Sie macht noch wunderschön alle
Übungen mit und ist uns allen ein Vorbild.
Wir wünschen von Herzen, dass es noch
lange so bleibt.

Beiden Jubilarinnen wünschen wir ein ge-
sundes und glückliches neues Lebensjahr

Wachteln treu!

Im Januar 2012 verstarb Elfriede Saeger.
Sie war 61 Jahre Mitglied der Leichtathle-
tikabteilung. Obwohl sie seit vielen Jahren
nicht mehr an der Gymnastik teilnahm, hielt
sie doch dem OSC als Fördermitglied die
Treue. In stillem Gedenken, die „Wachtel-
truppe“.
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Jogging als Therapie
(Berlin-Marathon, aus der Berliner Zeitung)

Winfried Banzer, Professor für Sportmedi-
zin an der Universität in Frankfurt am Main
und Gesundheitsbeauftragter beim Deut-

Rezept.

Marathon ist ein Volkssport geworden.
Ist Laufen überhaupt gesund?
Trägheit hat eine größere negative   Auswir-
kung auf die Gesundheit als Rauchen oder
ein erhöhter Cholesterinspiegel. Fehlende
Bewegung  ist  unser  Risikofaktor  Num-
mer  eins. Der  Haupteffekt von  Jogging
und anderen Ausdauersportarten    ist  die
Vorbeugung von Krankheiten. Mit Laufen
kann man sehr gute Prävention in Bezug
auf die wichtigsten Zivilisationskrankheiten
erreichen, als da sind Herz-Kreislauf- und
Stoffwechsel-Erkrankungen.  Auch    psy-
chosomatische Krankheiten können durch
Laufen  hervorragend therapiert werden,
zum Beispiel die Volksgeisel Depression.
Selbst manche  Rückenprobleme   kann
man mit Joggen oder Walken beheben.

Kann man mit Sport Krebs bekämpfen?
Wir müssen sehr vorsichtig sein mit fal-
schen  Versprechungen.  Aber:  Es   gibt
durchaus Hinweise, dass moderater  Aus-
dauersport eine Stärkung des Immunsys-
tems nach sich zieht. Das kann eine gute
ergänzende Therapie für  Krebskranke
sein. Vor allem bei Brustkrebspatientinnen
spielt der Sport in der Nachsorge schon
eine sehr wichtige Rolle.  Es gibt
 erste Untersuchungen, die belegen,
dass man durch  Ausdauersport
dem Krebs davonlau- fen kann.

Und  umgekehrt? Kann Laufen auch
krank machen?
Man kann überdosieren, ganz
bestimmt. Zum Beispiel wenn ein
Marathon nicht gut vor- oder
 nachbereitet wird. Besonders

nens alles sofort erreichen. Wir essen nicht
nur Fast Food. Die Leute wollen auch „fast

Sie nur, wenn Sie permanent etwas ma-
chen. Sport muss Teil Ihres Lebens sein.
Ideal ist ein Extra-Verbrauch von 2 000 Ki-
lokalorien die Woche. Ein 45-Jähriger ver-
braucht im Schnitt in 20 Minuten Dauerlauf
200 Kalorien. Man kann aber auch Holz
hacken, das ist genauso gesund.

Wie viel Geld könnten die Krankenkas-
sen sparen, wenn die Ärzte Sport ver-
ordnen würden?

Würden sich die Deutschen mehr
und -

heitssystem zwischen 30 und 70 Milliarden
Euro im Jahr gespart werden. Da geht

es allerdings nicht nur ums Laufen, schon
gar nicht um einen Marathon, sondern

auch um
Gymnastik, Schwimmen, Radeln, Walking.

Warum gibt es dann nicht längst Sport
auf Rezept?
Das hätten wir gerne. Die Frage ist doch:
Wer zahlt das dann? Es ist sehr schwierig,
für weitere Untersuchungen und Angebote
von den Kassen Geld zu bekommen. Aber
so eine Art grünes Rezept, auf dem steht:
,Dreimal wöchentlich Waldlauf‘ - das wäre
eine gute Idee.

Manche Laufgurus behaupten, nur wer
-

ruf Hochleistungen bringen. Sind
alle

Unsportlichen, alle Dicken Versager?
Ich will es anders ausdrücken: Wenn die
Dicken schlanker wären, würden sie noch
mehr leisten. Aber im Ernst: Wir müssen
weg vom Leistungsgedanken, hin zum
Spaß im Sport. Der Trend zur Wellness ist
da sehr zu begrüßen.
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